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НАРКОТИКИ — ОТСРОЧЕННАЯ СМЕРТЬ. 
ГИБЕЛЬ В НОВОПЕТРОВСКОМ 17-ЛЕТНЕГО 
ПОДРОСТКА ОТ ПЕРЕДОЗИРОВКИ 
НАРКОТИКАМИ ВСКОЛЫХНУЛА ВЕСЬ 
ПОСЁЛОК.  

8 

В КЛУБЕ ИСТОК ПРОШЁЛ СЕМИНАР 
ШКОЛЬНЫХ БИБЛИОТЕКАРЕЙ, 
ИЗЮМИНКОЙ КОТОРОГО СТАЛА  
ПРЕЗЕНТАЦИЯ КНИГИ-АЛЬБОМА 
ИЗВЕСТНОГО КОМПОЗИТОРА ВЛАДИМИРА 
КОМАРОВА «МОЗАИКА ЖИЗНИ».   

30 

ЛЕТО В ЭТОМ ГОДУ НЕМНОГО ЗАПОЗДАЛО. 
ЖИВОТНОВОДЫ БОРЮТСЯ ЗА ОБЪЕМЫ 
ПРОИЗВОДСТВА. А КАК ЖИВУТ ФЕРМЕРЫ-
ИНДИВИДУАЛЫ? СУДЯ ПО ТОМУ, ЧТО МЫ 
УВИДЕЛИ В ФЕРМЕРСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ 
«КОРНЕВО», ДЕЛА ЗДЕСЬ ИДУТ НЕПЛОХО. 
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Дорогие друзья!
От всей души поздравляем молодое поколение 
Истринского района с Днем молодежи России!

Молодость – это время дерзаний, поисков и открытий, реа-
лизации самых смелых надежд. Молодёжь всегда была и оста-
нется самой активной частью общества, на которую старшие 
поколения возлагают большие надежды, связанные с эконо-
мическим ростом и социальной стабильностью государства. 
Успехи молодых – это стабильность и процветание района и 
страны в будущем, это подъем экономики, рост уровня жизни, 
развитие науки и культуры. 

Знаем, сегодня молодым нелегко. Но уже сегодня район по 
праву может гордиться многими молодыми людьми, подаю-
щими большие надежды: замечательными специалистами, та-
лантливыми музыкантами, покорителями спортивных высот. 
Но даже если просто вы трудолюбивы, внимательны к окружа-
ющему миру и людям, уважаете историю своей страны и про-
должаете традиции своего народа - мы, старшие, можем быть 
спокойны за наш район.

От всей души желаем вам крепкого здоровья и ясных жиз-
ненных целей. Пусть ваша жизнь будет наполнена светом по-
знания, радостью общения и счастьем!

Анна ЩЕРБА, глава Истринского района,
Александр СКВОРЦОВ, 

председатель районного Совета депутатов

«НО НЕ БЫЛО Б ВЕСНЫ У СОРОК ПЯТОГО 
- БЕЗ ТЕХ, ИЗ СОРОК ПЕРВОГО РЕБЯТ»

Война — какое короткое слово, но растянулась она на целых четыре года

Каждый год в этой небольшой 
деревне на самой окраине 
Истринского района становится 
особенно светло — сюда съезжаются  
те, кто в 41-м именно от этих рубежей 
начинал победное наступление 
на врага. Ветераны: панфиловцы, 
доваторовцы, катуковцы. 

С 
каждым годом их становится все 
меньше, но у нас еще есть такая 
возможность видеть тех, кто сво-

ими руками ковал Победу. Этими вот 
крошечными руками, как у Антонины 
Павловны Коробовой, которая рыла 
окопы, перевязывала раненых, стре-
ляла из пулемета; как у Антонины 
Ивановны Филипповой, санинструк-
тора 4-й танковой бригады Катукова, 

испытавшей в своей жизни нечелове-
ческую боль... «Когда меня ранили в 
руку, я просила, чтобы меня пристре-
лили, не хотела жить без руки, - рас-
сказывает Антонина Ивановна.  Но — 
не случилось, зато исполнилась моя 
мечта — прожить хотя бы один день 
после войны». 

Как объяснить словами, что такое во-
йна — страх и беспомощность, или уве-
ренность «несмотря ни на что, мы по-
бедим»? Сегодня, спустя 70 лет, они с 
такой же гордостью произносят «мы 
победили», как будто это было вчера. 
Постаревшие, но неунывающие: этих 
людей ничто не может сломить. 

Почти 37 лет проводятся на этой 
земле Вахты памяти. Играет «Синий 
платочек», снуют фотографы, радость 

от встречи сменяется грустью — кто-
то не смог приехать:

—Антонина!
—Хорошие вы мои, здравствуйте.
—А Катя Катукова будет?
—Она не очень хорошо себя чув-

ствует. Но мы только что говорили по 
телефону, она всем шлет привет.

Раздается крик «по машинам», от 
традиционного места сбора — у 
Деньковского Дома культуры – мы от-
правляемся на митинг к мемориалу 
павшим воинам.

О мертвых здесь говорят как о жи-
вых: «Мы обязательно должны отне-
сти цветы Диме Лавриненко. Он на-
стоящий танковый ас, уничтожил 52 
немецких танка. 

Окончание на стр. 4



Накануне одного из 
самых трагичных дней 
в истории нашей страны 
– дня начала Великой 
Отечественной войны – 
в Дедовске у мемориала 
павшим воинам прошла 
памятная акция, во 
время которой были 
зажжены свечи и 
возложены гвоздики. 

Минутой молчания со-
бравшиеся почтили па-
мять погибших защитни-
ков Родины. Инициаторами 
этого мероприятия высту-
пили участники районного 
молодёжного общественно-
го движения «Поколение», 
объединяющего творче-
ских людей, спортсменов, 
студентов, школьников.

Лидеры движения 
Константин Косенков, 
Виталий Кудинов, Денис 
Лукашов рассказали о 
смысле акции:

- В этот важный для на-
шей страны день мы хоте-
ли отдать дань памяти тем, 
кто пережил войну, кто по-
гиб, защищая Отечество – 
всех, кто дал шанс будущим 
поколениям распоряжать-
ся своей судьбой. Мы хо-
тели объединить молодых 
людей, чтобы они, стоя пле-
чом к плечу, прочувствова-
ли подвиг наших дедов.

Несмотря на то, что дви-
жение «Поколение» было 
сформировано несколь-
ко месяцев назад, под его 
эгидой уже прошли такие 
знаменательные для горо-
да и района молодежные 
мероприятия, как фести-
валь сноуборда «Скользяк», 
майский джазовый фе-
стиваль «Настроение», а 2 
июля состоится спортив-
ный праздник «Streetball 
Competition».

Елизавета МАКЕЕВА,
фото автора
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Вернули медаль ветерану

Хочется отблагодарить через вашу газету 
отзывчивую, чуткую женщину Галину 
Николаевну Новикову, кондуктора 
Истринского АТП, за то, что вернула медаль, 
оброненную моим супругом в автобусе. 

Удивительные вещи случаются порой. Вот и 
этот случай – кто бы мог подумать, что потерян-
ная мужем 9 мая медаль «65 лет Победы» почти 
через месяц вернется к законному владельцу. И 
принесет ее нам не кто-нибудь, а моя давняя со-
трудница, с которой не виделись более тридца-
ти лет! 

7 июня мой муж, Виктор Васильевич, ехал в ав-
тобусе №46 в Глебово, и его окликнула кондуктор 
вопросом, не ехал ли он по такому-то маршруту в 
автобусе 9 мая, да не обронил ли каких наград? А 
Виктор мой и не заметил пропажи, зрение у него 
плохое. Но подтвердил, что в том автобусе ехал, и 
сидел именно на указанном кондуктором месте. 
Оставив свои координаты, он приехал домой, и, 
к своему удивлению, действительно не нашел на 
пиджаке медаль «65 лет Победы». 

Вечером того же дня звонок в дверь – на поро-
ге стоит женщина и держит на ладони ту самую 
медаль. Смотрю я на нее и улавливаю что-то зна-
комое в лице. И вдруг: «Любочка! Ты меня не узна-
ешь? Это я, Галя! Помнишь, мы вместе с тобой 
работали во ВНИИЭМ в восьмидесятые годы?». 
То-то было радости! Мы с чувством обнялись и 
стали вспоминать давно минувшие дни. Галина 
Николаевна рассказала, как в ее смену 9 мая  ма-
ленькая девчушка передала ей оброненную ме-
даль, и она целый месяц искала владельца, тем 
более, что в тот день в этом автобусе ехали два 
пенсионера с наградами на груди. И вот владелец 
найден, да еще и оказался знакомым! 

Как все-таки неожиданно и прекрасно, что 
живут в нашем районе честные и внимательные 
люди. Большое спасибо тебе, Галочка!

Любовь Николаевна АЛЕКСЕЕВА,
ветеран войны

В
место этого были четыре огненных во-
енных года, а наше направление и, в 
частности, наш край приняли на себя в 

далёком сорок первом страшнейший удар гит-
леровской военной машины, которую счита-
ли совершенной и - непобедимой. В минув-
шую среду, в день всенародной памяти жертв 
Великой Отечественной, районный Совет ве-
теранов во главе с председателем Людмилой 
Стрелковой, совместно с истринским район-
ным движением «Поколение» и редакцией га-
зеты «Местная-интересная», учреждённой 
Романом Мартыненко, провёл торжествен-
ный митинг и акцию «Вспомним всех поимён-
но». На митинг пришли ветераны войны, пред-
ставители городской администрации и члены 
местного ветеранского движения.

Как сказала Людмила Юрьевна, в Истринском 
районе ведётся активная работа по поиску по-
гибших и пропавших без вести воинов Великой 
Отечественной. 

– Только за последние полгода нами най-
дено 36 человек, которые не внесены в Книгу 
Памяти Истринского района. Наш край по пра-
ву гордится 17 земляками – Героями Советского 

Союза, в честь которых в Истре открыт сквер и 
памятник «Скорбящая Родина-мать». Четыре 
истринца – полных Кавалеров ордена Славы 
захоронены на нашем кладбище.

После минуты молчания и возложения цве-
тов к памятнику Герою Советского Союза 
Алексею Босову члены движения «Поколение» 
Александр Малиновский и Анастасия 
Смирнова зачитывали имена и звания 213 го-
рожан, погибших или пропавших без вести 
в годы войны. В этих списках, составленных 
районным Советом ветеранов, истринцы в 

званиях от красноармейца до капитана, и все 
они, безусловно, достойны памяти и глубоко-
го почитания. А ветераны, пришедшие на ми-
тинг, всё подносили и подносили живые цветы 
к подножию памятника. Понуро стояли они, 
вслушиваясь в зачитываемые фамилии, вспо-
миная тех, с кем были знакомы, вместе воева-
ли, вместе веселились и горевали. Тех, кто ушёл 
и больше никогда не вернётся. Тех, кто остано-
вил фашизм, подарив Родине будущее. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

Второй год в ночь с 21 на 22 
июня в истринском сквере 
на улице Первомайской 
проходит мемориальная 
акция «Свеча памяти». 
Проводится она по 
инициативе районного 
отделения партии «Единая 
Россия» и городской 
администрации. 

У памятника «Родине-матери» 
собрались участники «Молодой 
Гвардии Единой России», жители 
Истры – все  те, кто не мог по зову 
сердца оставаться в это время дома. 

Ровно 70 лет назад такой же тихий 
вечер дал отсчет последним мирным 
часам, а уже наутро страну постиг-
ла великая беда – началась Великая 
Отечественная война. 

Глава Истры Юрий Савельев, 
открывший акцию, призвал всех 

жителей города помнить о тра-
гических моментах нашей исто-
рии, о великом подвиге просто-
го советского солдата, нашего 
земляка. 

Присутствующие зажгли свечи 
– символ памяти, настоятель хра-
ма святых Жен-мироносиц отец 
Анатолий отслужил молебен. По 
окончании службы участники ак-
ции перенесли горящие свечи на 
клумбу рядом с мемориалом и по-
чтили память павших  героев ми-
нутой молчания. 

Ничто не нарушало покоя этой 
июньской ночи, лишь с Советской 
улицы доносился гул машин. В не-
которых окнах истринских домов, 
как и по всей стране, в это время 
мерцали зажженные свечи. Никто 
не забыт, ничто не забыто.

 Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

22 ИЮНЯ  

ВСПОМНИМ ВСЕХ ПОИМЁННО
В этот день 70 лет назад началась 
самая страшная война в истории 
нашей страны, унёсшая двадцать семь 
миллионов человеческих жизней. 
Если бы не было той войны, то 
погибшие на поле брани, пропавшие 
без вести, умершие от тяжелейших 
ран, замученные в концлагерях, 
надорвавшиеся на непосильных 
работах в тылу – могли бы жить и 
радоваться каждому дню, дать жизнь 
новым поколениям, увидеть, как 
хорошеет и расцветает родина…

АКЦИЯ

... Как символ памяти

ДАТА

Мы не забыли...

Для дедовчан день 22 июня начался 
с памятного митинга у городского 
мемориала. Здесь поимённо назвали всех 
земляков, погибших от рук фашистов, 
зачитали трогательные воспоминания и 
стихи о страшных днях начала войны. 

    Почтить память дедовчан и всех защитников 
Родины минутой молчания и возложить 
цветы к подножию памятника пришли 
представители разных поколений – ветераны, 
члены общественных организаций, студенты, 
школьники, дошколята, родители с малышами. 

В своём обращении к горожанам мэр Дедовска 
Александр Рогачёв подчеркнул беспрецедент-
ный героизм наших солдат, и то, насколько важно 
сегодня рассказывать об этом молодым. Клирик 
Георгиевского храма Роман Лазарев также сде-
лал акцент в своем выступлении на уважении к 
прошлому Родины и высоком смысле воинского 
подвига. Он призвал всех присоединиться к мо-
литве об упокоении душ павших воинов.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото автора СКОРБЬ

Свеча на ветру...
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На большом школьном огоро-
де между грядками снуют малы-
ши и ребята постарше. Кто оку-
чивает, кто пропалывает, кто 
подносит воду – всё это друж-
но, весело, с большой охотой, без 
всякого принуждения!  

– Здесь трудятся малыши с пер-
вого по третий класс, – поясняет 
Нина Николаевна. - А вот там уче-
ники постарше, - указывает она в 
другую сторону, где старшеклас-
сники пропалывают редис, салат 
и различную зелень.

– Откуда у ваших воспитанни-
ков такое трудолюбие и воодушев-
ление во время работы? – искрен-
не удивляюсь я.  

– Для нас дети – это всё. Мы их 
очень любим, и приучаем к труду 
с самого детства. Ведь в жизни это 
им очень пригодится. А в сельской 
школе дети просто обязаны вы-
растать людьми, любящими зем-
лю и труд на ней. В идеале каждый 
человек должен уметь ухаживать 
за местом, в котором он живёт, - 
уверена директор школы Наталья 
Корольченко. 

Ребята проводят в лагере весь-
ма продолжительное время: при-
ходят к девяти утра, а домой ухо-
дят только около четырёх часов. 

Видно, что и первоклашкам, и 
старшеклассникам здесь на са-
мом деле нравится. Утром обяза-
тельна зарядка, а после завтрака 
ребята делятся на бригады и рас-
ходятся по «рабочим» местам. В 
столовой тоже дежурит брига-
да, девочки седьмого и восьмо-
го классов следят, чтобы к обеду 
были накрыты все столы на все 
девяносто детей. 

После обеда ребята участвуют в 
различных играх и викторинах. В 
кабинетах школы много комнат-
ных растений, школьники ухажи-
вают и за ними, круглый год, по 
составленному графику. Два раза в 
неделю дети ездят в бассейн.

Мне стало интересно – ну хоть 
немножко, но должна же была шко-
ла за весь учебный год надоесть!   

– Школа – второй дом, и даже 
летом нам здесь не скучно. Мы 
хотим видеть ее красивой, и в 
состоянии сделать это, хотя бы 
частично, собственными ру-
ками. В лагере мы и трудимся, 
и рисуем, и играем в настоль-
ные игры, и даже пробуем себя 
в школьном КВН. Здесь весело, 
а что дома делать? Телевизор 
смотреть? – говорят пятиклас-
сницы Оля и Марта.  

Около школы, вооруженная ве-
никами и метлами, «орудует» бри-
гада девочек из шестых и седь-
мых классов, они собирают сухую 
траву и подметают дорожку к 
школе. А в самом здании стар-
шеклассницы занимаются ху-
дожественной росписью. Юные 
художницы с восьмого по один-
надцатый класс усердно распи-
сывают дощечки городецкой и 
хохломской росписью.  

– Такое творчество очень 
успокаивает. Так мы можем вы-
разить свой внутренний мир, 
развить умение рисовать. И во-
обще, это очень интересное и 
увлекательное занятие, – гово-
рят Алена и Ксения, ученицы 
9-го класса. 

Вместе с учениками активно 
трудятся преподаватели. Даже 

находясь в отпуске, они вре-
мя от времени заходят, чтобы в 
чём-то помочь воспитанникам, 
да  просто пообщаться с ними.  
Пока малыши работают на при-
школьных грядках, мальчики-
старшеклассники трудятся трак-
тористами в поле (в школе есть 
два трактора), где всходит карто-
фель – наверное, самый важный 
овощ в России. Таким образом, 
парни по окончании школы по-
лучают не только аттестат зрело-
сти, но и профессию тракториста 
трех категорий, позволяющую 
работать на тракторе и с прице-
пом, и с плугом. А девочки к деся-
тому классу умеют прекрасно ри-
совать. Многие росписи в школе 
сделаны именно их руками.

  Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото автора

КАНИКУЛЫ

Неразлучные со школой
В Костровской средней школе ежегодно действует летний 
школьный трудовой лагерь, в котором, помимо игр и 
конкурсов, ребята активно участвуют в обустройстве 
школьного здания и прилегающей к нему территории. 
Причём делают это с большим энтузиазмом. Корреспондента 
«ИВ» встретила в стенах школы начальник лагеря, 
преподаватель биологии Нина Федосеева и вместе с ним 
прошла по «рабочим местам» школьников.   

В минувшую субботу в рамках 22-го 
Всероссийского олимпийского дня 
в Дедовске прошло первенство 
Московской области по легкой атлетике 
среди юношей и девушек 1996 – 97 года 
рождения. Спортивный праздник 
совпал со 100-летним юбилеем создания 
Олимпийского комитета России.

Б
ег на короткие и длинные дистанции, 
бег с барьерами, спортивная ходьба, 
прыжки в длину и высоту, метание ко-

пья и толкание ядра – в этих зрелищных и ин-
тересных дисциплинах боролись около 500 
сильнейших легкоатлетов более чем из трид-
цати подмосковных городов и районов.

В начале соревнований молодых, подаю-
щих большие надежды спортсменов при-
ветствовали исполняющий обязанности 
председателя Комитета по физической 
культуре, спорту, туризму и работе с моло-
дежью Александр Сазанович, мэр Дедовска 
Александр Рогачев, трехкратная олим-
пийская чемпионка, заслуженный мастер 
спорта, председатель комиссии спортсме-
нов России при Олимпийском комитете 
Ольга Брусникина, четырехкратный олим-
пийский чемпион Николай Зимятов, олим-
пийская чемпионка Светлана Кривелева, 
призер Олимпийских игр Ирина 
Худорожкина, директор Центра легкой ат-
летики Московской области, заслуженный 
тренер России Владимир Щербак.

Не каждый день можно увидеть и пооб-
щаться с настоящими олимпийцами. Поэтому 
присутствие на спартакиаде сразу несколь-
ких чемпионов, несомненно, послужило для 

юных легкоатлетов огромным стимулом к но-
вым спортивным свершениям и победам.

- Хочется поддержать юных спортсме-
нов, ведь именно с таких соревнований на-
чинается путь многих олимпийских чемпи-
онов, - отметила в интервью нашей газете 
Ольга Брусникина. – В Истринском районе 

я впервые, и он произвел  на меня приятное 
впечатление. Дедовск и его окрестности по-
домашнему уютные, зеленые, есть замеча-
тельный городской стадион. Пусть здесь сбу-
дутся спортивные мечты наших молодых 
спортсменов.

Первые победители первенства опреде-
лились в ходьбе. Быстрее других дистан-
цию преодолела В. Шишкина из Чехова. А 
хозяева соревнований, которым нет рав-
ных в метании копья, уже по сложившейся 
традиции снова стали здесь лучшими: пер-
вое и второе места заняли воспитанники за-
служенного тренера России В. И. Лопатинца 
Е. Шейко и Д. Цветков, ученики 1-й и 4-й де-
довских школ.

– Очень приятно, что и в родном городе ре-
бята не подвели, – сказал Виктор Иванович 
Лопатинец. – Думаю, Егор и Денис, а также 
другие парни-копьеметатели смогут повто-
рить успех нашего Валерия Иордана. Я бла-
годарен ребятам за их большой труд и силу 
воли. Порадовала и наша пятнадцатилетняя  
бегунья Анжела Полканова. На дистанции 100 
метров она заняла второе место.

Кстати, наши копьеметатели продол-
жают уверенно выступать и в других воз-
растных группах. На недавно прошедшем 
в Ерино Подольского района  первенстве 
Московской области среди юниоров и мо-
лодёжи истринские  копьеметатели Дарья 
Сергиенко, Мария Прошкина и Игорь 
Стрелкин выиграли   золотые медали, а 
Любовь и Кинг Окпох стали бронзовыми 
призёрами.

Елизавета МАКЕЕВА, 
фото автора

СПОРТ

БОРЬБЫ ПРЕКРАСНЫЙ МИГ
В Дедовск съехались олимпийские надежды

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ

ЕГЭ сдали все!

Для основной массы выпускников 
2011 года горячие деньки по сдаче 
ЕГЭ подошли к концу. Основные 
экзамены сданы, на этой неделе 
пришлось поднапрячься лишь тем, 
кто  по уважительной причине не смог 
сдавать математику. Они писали ее в 
резервный день – 20 июня.

Учащиеся 11-х классов общеобразователь-
ных и вечерних школ, не имевшие возмож-
ности писать ЕГЭ в общепринятые дни сда-
чи, – выпускники прошлых лет, выпускники 
НПО и СПО, а также граждане, получившие 
среднее общее образование в иностран-
ных государствах, – могут сдать экзамены 
в период с 8 по 18 июля. Особенность это-
го года – участники данного периода бу-
дут регистрироваться и сдавать экзамен в 
вузах Московской области. Для более под-
робной информации необходимо обратить-
ся в управление образования Истринского 
района. 

В основном, как отметили специалисты 
управления образования, все выпускни-
ки районных школ сдали Единый государ-
ственный экзамен и в эти дни получат атте-
статы о среднем образовании. Правда, есть 
учащиеся, закончившие школу со справка-
ми, но таких немного, в основном это вы-
пускники вечерних школ.

На хорошем уровне в районных шко-
лах сдали ЕГЭ и по основным – русско-
му и математике, и по предметам по выбо-
ру. С наилучшей стороны показали себя 
учащиеся Истринского и Дедовского лице-
ев, Дедовских школ №1 и №4, Павловской, 
Курсаковской школ.

ЕГЭ по русскому языку в этом году сдан 
успешно. Трое учащихся даже заработали 
высшие 100 баллов – это Илона Щербакова 
и Екатерина Гришина из Истринского лицея 
и Галина Манушина из Курсаковской школы. 
По математике наиболее высокий, 91 балл, у 
выпускника Истринского лицея Александра 
Радченко, по обществоведению 85 баллов у 
учащейся 11 класса школы им. Чехова Анны 
Новиковой. 

Закончили проходить Государственную 
итоговую аттестацию (ГИА) девятикласс-
ники. Из 1115 школьников, написавших эти 
работы, на «отлично» сдали математику 241 
человек, по русскому языку – 269. На «4» и 
«5» алгебру написали 80 процентов девяти-
классников, а русский язык – 66%, что по-
казывает лучший уровень подготовки к 
экзаменам по сравнению с прошлым го-
дом. Хорошо подготовили своих детей пе-
дагоги Истринского и Дедовского лицеев, 
Дедовских школ №1 и №4, поэтому и резуль-
таты ГИА на высоком уровне. Среди сель-
ских школ порадовали результатами учащи-
еся Костровской, Котеревской, Курсаковской 
школ, а также Рождественской, Павловской и 
Новопетровской. К сожалению, не обошлось 
и без «двоек»  – по математике их «заработа-
ли» 12 школьников района, по русскому язы-
ку – 40 учеников. Пересдача их возможна 23 
и 28 июня.

В августе будут подведены окончатель-
ные результаты по экзаменам. Выпускники 
этого года показали более высокий уровень 
знаний относительно прошлых лет. К тому 
же, их численность в этом году значитель-
но ниже (в трех школах района 11-е клас-
сы вообще не были сформированы), поэто-
му появляется больше шансов поступить в 
вузы. Да, наши выпускники неплохо порабо-
тали. Впереди их ждет небольшая передыш-
ка в виде прекрасных выпускных балов, а за-
тем и решающие действия – первые шаги во 
взрослую жизнь, выбор будущей профес-
сии, поступление в профильные учебные 
учреждения и вузы, во многие из которых 
можно поступить по результатам сданных 
ЕГЭ. Итак, 24 июня в здании «Истринского 
досугового центра» пройдет бал медалистов 
Истринского района, а 29 июня лучшие из 
лучших поедут на областной бал в подмо-
сковный Подольск. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ
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Вместе с Катуковым отступал, 
потом был Мценск, а оттуда их пе-
ребросили  под Москву. Недалеко 
отсюда  Дима и принял послед-
ний бой», — рассказывает дочь 
Героя Советского Союза Федора 
Харчевина, начальника инже-
нерных войск 1-й гвардейской 
Краснознамённой танковой ар-
мии, который впервые в истории 
во время форсирования Днепра 
построил подводный мост. 

Кажется, здесь никто не готовит 
речей заранее, говорят искренне и 
просто о непреходящей радости 
победы и о том, что тревожит: о 
давно погибших товарищах и тех, 
кто ушел за последний год.   

– Сегодня мы вспоминаем день 
начала войны. А вчера вечером 
в сотнях окон наши земляки за-
жигали свечи в память о тех, кто 
не вернулся с войны. Мы помним 
о них и наша память – это наша 
сила, — сказал, открывая митинг, 
глава Новопетровского поселения 

Виктор Лукьяненков. — Сколько в 
живых осталось участников той 
войны? Мы собрались здесь для 
того, чтобы жила память о тех, 
кто лежит здесь в этой земле, о тех 
миллионах, что не вернулись с во-
йны, и о тех, кто сейчас с нами. 

Маргарита Доватор, дочь легендар-
ного кавалериста Льва Доватора, с 
тревогой и болью воспринимает по-
пытки переписать историю:  «Меня 
поразило, что 1941 год в одной из те-

лепрограмм был назван годом вели-
кого отступления Красной армии. 
Конечно, было все: отступление и 
предательство, но произошедшее на 
этой земле назвать исходом нельзя. 
Здесь шли бои, гибли тысячи людей, 
защищающих свою Родину. Разве 
можно так манипулировать созна-
нием людей? Сегодня я была в одной 
из школ, встречалась с ребятами, го-
ворили о войне. Прекрасные дети. Я 
задаю им вопрос: по какому собы-

тию мы здесь сегодня собрались? 
Встает мальчик —  смотрит на меня 
умными глазами и говорит: 70 лет 
назад началась Вторая мировая вой-
на… Вы понимаете, какие смещения, 
какая путаница в головах детей». 

Возложить венки к мемориалу 
павшим войнам в этот день прие-
хали и представители различных 
общественных организаций: ка-
заки во главе с верховным атама-
ном Союза казаков России Павлом 
Задорожным, а также участники 
районного молодежного движе-
ния «Поколение». 

После митинга ветеранов ожи-
дало застолье и концерт. Кто-
то из них и сам не прочь спеть, а 
Антонина Павловна Коробова, не-
смотря на свои 89, обязательно 
пустится в пляс, и может быть, ее 
однополчанам покажется, что ей 
снова 19 лет, она маленькая — метр 
пятьдесят — медсестричка Тоня, 
которая в затишье между боями 
одна танцует вальс.

Елена СОЛДАТОВА,
фото автора

ДАТА

«НО НЕ БЫЛО Б ВЕСНЫ У СОРОК ПЯТОГО - 
БЕЗ ТЕХ, ИЗ СОРОК ПЕРВОГО РЕБЯТ»

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Местное отделение партии «Единая 
Россия» Истринского муниципального 
района сердечно поздравляет всех мо-
лодых людей нашего края с праздни-
ком – Днём молодежи!

Молодые истринцы – люди энергич-
ные, активные, неравнодушные, вопло-
щающие в жизнь самые смелые пла-
ны, умеющие работать и отдыхать. Вы 
наша гордость! 

Новых вам побед и свершений, радо-
сти и любви! 

ДОРОГИЕ ВЫПУСКНИКИ!

Местное отделение партии «Единая 
Россия» поздравляет выпускников – 
2011 с окончанием школы и успешной 
сдачей ЕГЭ.

Вы стоите на пороге взрослой жиз-
ни, и от того, какой вы выберете путь, 
зависит не только ваше будущее, но и 
будущее нашей страны.

Дерзайте, выдумывайте, творите, бо-
ритесь за счастье, идите вперед и не 
бойтесь трудностей. 

Прославляйте Истринский край, род-
ное Подмосковье, Великую Россию!

АНОНС

Открытие летней 
танцевальной 

площадки

Приглашаем вас на открытие 
летней танцевальной площадки 
«Jam-Истра», которое состоится 
в субботу, 2 июля, в 20 часов 
по адресу: Истра, ул. 15 лет 
Комсомола, д.2 в парке напротив 
кофейни «Давыдов»

В программе: с 20.00 до 21.00 прой-
дет открытый, бесплатный урок по 
хастлу, который проведет для всех же-
лающих руководитель студии парно-
го танца «Остров» Алексей Чеботарёв; 
а с 21.00 до 24.00 все желающие смогут 
поучаствовать в танцевальном вече-
ре с мини-презентацией парного тан-
ца – хастл.

 Что такое танцевальная площад-
ка «Jam-Истра»? Это место, где каж-
дую субботу лета вы сможете учиться 
очень простому парному танцу - хастл, 
и сразу закреплять ваши знания на 
практике. 

Танцевальные вечера на открытой 
площадке перед кофейней «Давыдов» 
– это не обычная дискотека, где мож-
но потанцевать в одиночку.  Здесь под-
бирается музыка, которую удобно 
танцевать в паре. Для танцующих бу-
дет играть духовой оркестр, для ре-
бятни оборудована детская игровая 
площадка. 

Инициатором и организатором танц-
площадки для всех желающих стал 
предприниматель Николай Давыдов.

 Соб.инф.

АНОНС

Праздник молодых
В Истре и других городских и сельских поселениях нашего района 
26 июня, в предстоящее воскресенье,  состоятся самые разные 
мероприятия, посвящённые Дню молодёжи.  Итак…

11.00
Фестиваль граффити 
«Краски молодости»

ЦТП стадион Лицея 
г. Истра

11.00 Демонстрация слайд–шоу 
«Молодежная политика 
Истринского 
муниципального района» 

Центр досуга «Мир»

11.00 Творческое 
командное соревнование 

«Молодежная 
ФотоАтака» 

Сбор и регистрация 
команд в ЦД «Мир»

15.00 Игровая программа 
«Праздник нашего двора», 
беседа с православным 
священником 

Сквер около вагон-
чика Храма Жен 
мироносиц

17.00   «Парад колясок и другого 
детского транспорта», 

Детская программа, мастер класс 
по гончарной росписи

 Площадь Дружбы

19.00 -
22.00

Концерт молодежных 
творческих коллективов 
Истринского муниципального 
района «Молодые – молодым»

Площадь Дружбы

Хотя прогноз Гидрометцентра 
в ближайшее время палящей 
засухи не обещает, в сельских 
поселениях не расслабляются 
и продолжают выполнять 
плановые мероприятия по 
предотвращению пожаров. 

Дожди в третьей декаде июня 
помогли взойти траве как на по-
лях, так и в лесных массивах, и как 
следует промочили всё, что может 
быстро вспыхнуть и причинить 
ущерб природе и людям. Тем не ме-
нее, глава Букарёвского поселения 
Юрий Исаев рассказал, что вода на 

случай тушения есть в большин-
стве населённых пунктов. Она на-
ходится в копанях, искусственно 
сделанных углублениях, а также  в 
водоёмах. Правда при жаре, подоб-
ной прошлогодней, вода из копаней 
может уйти, но руководитель наде-
ется, что два  года подряд «зеркаль-
ного повторения» ситуации быть 
не должно. Юрий Иванович также 
рассказал, что в некоторых насе-
ленных пунктах есть родники, на-
пример, в посёлке Октябрьский, где 
к ним имеется и нормальный подъ-
езд для пожарной машины. Есть  та-
кие «удобные» водоёмы в Глебове и 

Филатове, копани с подъездами в 
посёлке Красный.

На меры по противопожар-
ной безопасности в бюджете  
Букарёвского поселения  заложено 
484 тыс. рублей, из них  использо-
вано уже  свыше 100 тысяч; средства 
пошли на оформление паспортов 
безопасности, которые имеются у 
каждого населённого пункта.

- На оставшиеся средства при-
обретаем звуковые сигналы, дела-
ем окювечивание.  Часть средств 
пойдёт на опахивание и на окаши-
вание. Эту работу в поселении бу-
дут делать ближе к осени, по мере 

отрастания травы как вдоль до-
рог, так и на границах населён-
ных пунктов, - говорит Исаев. - К 
сожалению, есть вопросы, решить 
которые местной власти не под 
силу. В частности, сохнущий на 
глазах лес. Его полоса примыкает 
к улицам Московская, Советская и 
Гражданская в посёлке Красный.  
Понимаю крик души жителей это-
го населённого пункта и в част-
ности старосты посёлка Красный 
Николая Горюнкова. Надо бы 
убрать этот сушняк, но законода-
тельство не позволяет. 

Владимир САЯПИН

СИТУАЦИЯ

ЗДЕСЬ ОГОНЬ НЕ СТРАШЕН

В минувшее воскресенье 
в селе Покровское 
Обушковского сельского 
поселения проводился 
очередной этап 
Спартакиады Истринского 
района - соревнования по 
городошному спорту. 

На старт вышли представи-
тели 13 сельских и городских 
поселений. Борьба была бес-
компромиссная и напряжён-
ная. Соревнования проводи-
лись по упрощенным правилам. 
Каждой команде предстояло 
выбить шесть фигур: пушка, 
звезда, колодец,  пулемётное 
гнездо, артиллерия и письмо. 
Для каждой команды они уста-
навливаются  на ровной гори-
зонтальной  площадке. Чтобы 
выбить все фигуры, выделя-
лось 60 бит. В каждой коман-
де выступали по пять человек: 
трое мужчин и две женщины.

В итоге среди команд первой 
группы победу одержали горо-
дошники города Дедовска. За 
команду выступали Владислав 
Кочанов, Константин Кашлев, 
Александр Кокунов, Татьяна 
Ануфриева и Юлия Портникова.  

Второе и третье места заня-
ли команды Букарёвского и 
Новопетровского сельских 
поселений.

Среди команд второй груп-
пы первенствовали предста-
вители Онуфриевского сель-
ского поселения. В составе 
команды выступали Андриан 
Пакиров, Алексей Карев, 
Елена Безбокова, Александр 
Скворцов и Ксения Маркова. 
Второе место завоевали спор-
тсмены Ядроминского и третье 
- Ермолинского поселения.

Соревнования настолько 
увлекли участников, что им не 
помешал даже дождь. По прось-
бе спортсменов судьи не ста-
ли прерывать турнир. По его 
окончании капитанам команд 
были вручены памятные суве-
ниры с гербом Обушковского 
поселения, в центре которо-
го изображён соловей на ветке 
черёмухи. 

Представители команд были 
единодушны в том, что игра 
в городки может стать до-
стойным украшением любого 
праздника.

Владимир САЯПИН

СПОРТ

Соловей, черёмуха и городки

Д
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В связи с такой датой и профессиональным праздни-
ком сотрудников, занятых в сфере статистики, мы по-
бывали в нашем Истринском отделе госстатистики, ру-
ководит которым Наталья Севастьянова; она трудится 
здесь с 1995 года. Всего в Московской области распола-
гается 24 отдела государственной статистики. 

Наталья Владимировна рассказала, что данная орга-
низация существует в нашем крае с 1962 года – тогда она 
называлась инспектура статистики; в январе 1963 года в 
связи с объединением Истринского и Красногорского 
районов статистику перевели в Красногорск. В феврале 
1965-го, когда Истра стала районным центром, инспекту-
ра статистики организовалась здесь вновь. 

-Наша главная задача – предоставлять статин-
формацию органам местного самоуправления, 
предприятиям и организациям. В апреле 1980-го 
районная инспектура объединилась с городской 
Машиносчетной станцией, а уже в 1987-ом её пре-
образовали в Истринский районный отдел стати-
стики. Сегодня наше полное наименование – отдел 
Госстатистики в Истринском районе территори-
ального органа федеральной службы государствен-
ной статистики по Московской области, – пояснила 
Наталья Севастьянова. В связи с профессиональным 
праздником она вспомнила добрым словом прежних 
руководителей: Альбину Владимировну Николаеву и 
Александру Васильевну Кулачкову – истинных про-
фессионалов своего дела, которые много сил вложи-
ли в организацию, в коллектив, в работу. 

-Сегодня специалисты истринского отдела имеют ранг 
государственной службы, без соответствующего про-
фильного образования на нашу работу в органы стати-
стики попасть невозможно. Всего в нашем коллективе 
трудится 15 человек. 

Статистика – не совсем подсчёт; скорее сбор ста-
тистической информации от предприятий и органи-
заций, как государственных и муниципальных, так и 
частных предпринимателей.  За этими цифрами стоит 
экономика всего района, его социально-экономическая 
жизнь. Наша обязанность – собрать статотчётность, 
проверить её правильность, обработать информацию, 
сделать выводы и отправить в нужном формате в выше-
стоящую организацию, это один вид работы; также по 
разработанной в Росстате методологии мы проводим 
статобследования; совсем недавно завершилась наша 
экономическая перепись, до этого была Всероссийская 
перепись населения, которая проводится раз в десять 
лет, периодически проводим и отдельные выбороч-
ные наблюдения, для чего привлекаем внештатных 
сотрудников. 

-Что в вашей работе вас больше всего радует?
-Статистика – это очень интересное занятие, и 

без неё нельзя представить современную жизнь. Без 
статсведений не сверстать бюджет, не разработать 
социально-экономическую программу и нашего края, 
и Подмосковья, и всей страны. Приятно, когда в резуль-
тате обработки ряда сведений мы видим, что средняя 
заработная плата в районе на уровне 35 тысяч рублей, 
и нет здесь каких-либо задолженностей по заработ-
ной плате: это прежде всего говорит о том, как управ-
ляется район, какие осуществляются мероприятия по 
экономически-социальной жизни.  Пользуясь случаем, 
от души поздравляю сотрудников отдела с профессио-
нальным праздником – который наконец-то закреплён 
на официальном уровне: 18 июня – День Мособлстата, а 
25-го – Росстата. Работа наша – творческая, желаю кол-
лективу инициативы в решении поставленных задач, 
здоровья и благополучия в семьях.   

Екатерина КАПРАЛОВА

Лето в этом году немного 
запоздало. Тем не менее, работа 
на селе идет привычным 
порядком. Животноводы 
борются за объемы производства 
молока, растениеводы  готовятся 
к началу кампании по заготовке 
кормов. Привычная для крупных 
сельхозпредприятий атмосфера. 
А как живут фермеры-
индивидуалы?

С
удя по тому, что мы увиде-
ли в фермерском хозяйстве 
«Корнево», дела здесь идут не-

плохо. На подъезде к хозяйству на 
ярко-зелёном поле мирно пасутся 
бурёнки. В воротах усадьбы пыхтит 
трактор с подкормкой для животных. 
У палатки–магазина толкутся мест-
ные дачники. В ассортименте торго-
вой точки я насчитал более десяти 
наименований свежайших товаров 
«от производителя». 

Внутри хозяйства по вольерам спо-
койно прогуливаются утки, а рядом 
попискивают совсем маленькие цы-
плята. Хозяйка предприятия Людмила 
Корнева в это время занимается до-
ильными аппаратами. Чуть поодаль 
за лёгкой изгородью зеленеют грядки 
с зеленью – ягодами и овощами.

Людмила Корнева рассказывает, 
что хозяйству, которое они ведут вме-
сте с мужем, через два года исполнит-
ся 20 лет.  Какой-никакой, а юбилей. А 
ведь начинали в буквальном смысле с 
вил и граблей. Никакого другого ин-
вентаря не было вовсе. Потом отстро-
ились, накопили кое-какой капитал, 
завели трех коров и десяток бычков. 
Два десятилетия спустя в хозяйстве 
одних буренок только – тридцать го-

лов, а общая численность стада круп-
ного рогатого скота, считая вместе с 
бычками, телятами и нетелями, – 70 
голов. 

– Можно было бы расширять-
ся и дальше, но земли, увы, нет, – го-
ворит глава фермерского хозяйства 
Александр Корнев. 

Когда я приехал в хозяйство, весь 
скот был на пастбище. Дойное ста-
до и  молодняк пасутся отдельно. 
И пастуха рядом с животными я не 
увидел. Лишь подойдя ближе раз-
глядел: пастбище огорожено тон-
ким проводом.

– Это  электропастух, – поясняет 
Александр Корнев. – По проводу идет 
слабый ток, который при прикосно-
вении к ограде вызывает у животных 

легкое пощипывание. Такой метод эф-
фективнее обычного. 

– Чем у вас животные питаются зи-
мой – сеном, силосом, сенажом и ком-
бикормом? – спрашиваю я.

- Не только. Мы вводим в рацион 
свёклу с картофелем, покупаем пив-
ную дробину (отходы производства 
пива), – отвечает глава фермерского 
хозяйства.

Помимо крупного рогатого скота в 
фермерском хозяйстве хозяева разво-
дят свиней. Из года в год растет произ-
водство птицы – индейки, гуси, утки, 
куры, бройлеры – всего порядка тыся-
чи голов. Это выгодно. Земельные на-
делы постепенно сокращаются, а со-
держание  птицы не требует больших 
площадей. 

– Например, поле за дорогой 
хозяева–собственники собирают-
ся застраивать, – грустно вздыхает 
Александр, – а это порядка 100 гекта-
ров земли. Косить траву на нем, прав-
да, нам пока разрешают. Но если дой-
дет до строительства, то, боюсь, мы 
будем вынуждены сократить поголо-
вье крупного рогатого скота. В лич-
ной собственности у нас только 2 гек-
тара земли, еще 54 гектара арендуем у 
других земельных собственников. На 
этих площадях можно содержать по-
рядка сорока голов коров и бычков, 
больше, увы, не получается...

Работа и судьба у фермеров непро-
стая. Об этом говорит и статистика: 
из 270 фермеров, взявших в районе 
землю около 20 лет назад, в настоя-
щее время продолжают работать че-
ловек десять. Не больше.

Фермер – производитель и прода-
вец в одном лице. И то,и другое он по 
определению должен делать одинако-
во хорошо. Иначе – крах. С реализа-
цией продукции у Корневых, кстати, 
всё в порядке. Ее с удовольствием по-
купают местные дачники. Пользуется 
спросом она и на рынке в селе 
Новопетровское. Ассортимент нема-
лый: одних только молочных и мяс-
ных изделий более 10 видов – моло-
ко, сметана, творог, мясо – говядина и 
телятина. Птица и свиньи также при-
носят ощутимую прибавку в фермер-
ский бюджет. Которого, впрочем, хва-
тает лишь на самое необходимое. В 
жизни фермера, поясняет Александр 
Корнев, то и дело случаются форс-
мажорные ситуации. Взять хотя бы 
нынешнюю зиму с ее «ледяным до-
ждём». Отсутствие света на протяже-
нии месяца обернулось немалыми 

расходами на приобретение дизель-
ного топлива для автономного генера-
тора. Ведь доить коров, обеспечивать 
животных и птицу водой и кормами 
без электричества  невозможно. 

– Или возьмем для примера ано-
мальное прошлое лето. Его послед-
ствия мы ощущаем до сих пор, – сету-
ет Людмила Корнева. – Значительно 
снизились молочная продуктивность 
коров и яйценоскость всех видов пти-
цы. А тут еще эти тарифы на энерго-
носители, растущие буквально на 
глазах...

Но тем не менее, хозяйство живёт. 
В настоящее время  в «Корнево» всё 
готово к началу заготовки кормов. 
Людмила Корнева уже опробовала 
тракторную косилку и с нетерпением 
ждёт, когда трава на полях окрепнет. 
Помимо всего прочего, Людмила за-
нимается домашними делами, а помо-
гает ей в этом младший сын Андрей и 
племянница Ксения. Они взяли в свои 
руки магазин при доме. У них всё по-
взрослому. 

– Работают вдвоём каждый в свою 
смену по договору. В конце передают 
друг другу продукцию и наличность,– 
говорит Александр Корнев.

Старший сын Фёдор оканчивает 
аспирантуру по специальности вете-
ринария, средний Антон – учится в 
Тимирязевской  академии на факуль-
тете налогооблажения. В делах до-
машних они, тем не менее, участвуют 
тоже. В меру сил и возможностей.

– Я верю, что у нашего хозяйства 
неплохие перспективы, ведь это по-
настоящему семейный бизнес, – гово-
рит Александр Корнев.

Владимир САЯПИН,
фото Андрея ВЕРМИШЕВА

ЮБИЛЕЙ

Завтра, 25 июня, Российской статистике исполняется 200 лет
Статистика Московской области насчитывает 
176 лет, а наш истринский отдел будет отмечать 
юбилей с момента создания в будущем, 2012 
году. Статистика - удивительная наука. Плоды её 
работы, скрупулезной и каждодневной, нужны 
всем - от руководителя до главы семьи. Без 
объективной статистики невозможно движение 
вперёд, только на её основе можно достигнуть 
того высокого уровня, к которому стремится 
Россия.

ИЗ ИСТОРИИ

Статистика - это мы
25 июня 1811 года вышел Императорский Манифест «Об учреждении 

Министерства полиции», в соответствии с которым было образовано стати-
стическое отделение.

Статистика прошла многовековую историю развития. С древних времен до 
середины XVII в. она использовалась лишь для налогообложения и военных 
нужд, но с течением времени  Учетно-статистические работы становились 
глубже и совершеннее.   

Основы общегосударственной системы статистики в России были заложе-
ны, конечно же, при Петре I. В период его реформ были введены учет цен на 
хлеб, регистрация новых фабрик и заводов, проводились подворные перепи-
си (ревизии) населения.  

Начиная с 1764 г. в России было проведено несколько уникальных статисти-
ческих работ: генеральная опись Малороссии, генеральное межевание и топо-
графическое описание губерний, послуживших базой для последующего раз-
вития статистической практики и становления российской статистики.

В 1811 г. было создано первое официальное статистическое учреждение - 
Статистическое отделение при Министерстве полиции. А с 1834 года во всех 
губернских городах учреждались статистические комитеты под председа-
тельством гражданских губернаторов.

6 июня (18 июня - по новому стилю) 1835 года и начинает свою деятельность 
Московский губернский статистический комитет.

...Сегодня Территориальный орган Федеральной службы государствен-
ной статистики по Московской области это высокотехнологичная структу-
ра, включающая органы статистики в районах и городах Московской обла-
сти. Миссия Мособлстата - сбор и обработка официальной статистической 
информации о социальных, экономических, демографических и экологиче-
ских процессах и обеспечение правительства Московской области, органов 
государственной власти, организаций и граждан полной, достоверной и сво-
евременной статистической информацией.

Формируется статистическая информация на основе федерального плана 
статработ, который разрабатывается  Росстатом вместе с субъектами офици-
ального статучета и утверждается правительством страны. Отметим, что на 
территории нашей области, площадь которой больше многих европейских 
государств, вместе взятых, зарегистрировано более 400 тысяч субъектов. И 
каждое из этих предприятий обязано отчитываться в органы статистики.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

НАСТОЯЩИЙ СЕМЕЙНЫЙ БИЗНЕС
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Аттракционы в Истринском 
городском парке, открывшем 
свои двери на День города,  
безнадежно устарели. Как 
и много лет назад, малыши 
катаются здесь на оленях,   
кружатся на «Солнышке» 
и раскачиваются в лодках-
качелях…

Б
илеты на все аттракционы сто-
ят здесь по 50 рублей, а в зале 
развлечений с тиром и 3D ат-

тракционами жетоны продают-
ся и вовсе по символической цене 
– 20 рублей. Молодая мама Ирина 
Зеленина говорит: «Приходим сюда 
второй год, нам здесь нравится, хо-
рошее развлечение для детей». А вот 
Екатерина Б. настроена отнюдь не 
столь оптимистично: «Аттракционы 
совсем старые – еще времен моего 
детства, того гляди сломаются, и ла-
вочки – сидеть страшно. А еще было 
бы неплохо организовать палатку 
с прохладительными напитками и 
мороженым. Странно, что для детей 
этого не сделали – хотя бы в день 
открытия».

Увы, в этом мнении истринка не 
одинока. Претензии к качеству ат-
тракционов  в разговоре с корре-
спондентом «ИВ» высказывали мно-
гие посетители парка. Общее мнение 
– они безнадежно устарели... 

Было время, когда яркие аттрак-
ционы радовали истринских маль-
чишек и девчонок крылатыми «ло-
дочками», «Северным оленем», 
«Солнышком», «Колокольчиком» 
и другими новинками. С тех пор 
минуло двадцать лет. И вот вы-
росшие дети приводят своих чад 
в городской парк в надежде по-
радовать их чем-нибудь новень-
ким. Увы, «новенького» ничего нет. 
Все то же «Солнышко», проржа-
вевшие лодочки и облупленный 
«Колокольчик». Некогда пользовав-

шиеся успехом электромобили во-
обще отсутствуют. 

Гостехнадзор по Московской об-
ласти ежегодно проверяет состо-
яние аттракционов и выдает раз-
решительный талон на текущий 
сезон. В этом году такой талон по-
лучен, хотя внешний вид аттрак-
ционов оставляет желать лучше-
го. Как рассказал нам Александр 
Белов, курирующий подразде-
ление Истринского культурно-
досугового комплекса, аттракци-
оны и сам истринский городской 

парк одними культурными меро-
приятиями не возродить:

– Нужны большие финансовые 
вливания. Состояние аттракционов 
регулируется только за счет личных 
средств работников парка, а содер-
жание, ремонт и покупка запчастей 
выливается в копеечку. Например, 
чтобы отремонтировать карусель 
«Колокольчик», требуется 250 тысяч 
рублей, чтобы приобрести новый ат-
тракцион – примерно полтора мил-
лиона. Парку аттракционов нужна 
реальная помощь. Ситуация тако-
ва, что в будущем году аттракционы, 
возможно, придется закрыть совсем.

Содержать территорию парка в 
надлежащем виде тоже не просто, 
говорит Александр Белов. В год на 
восьми гектарах лесопарковой зоны 
заваливается до тридцати деревьев, 
в этом году многие насаждения по-
просту вымерзли. За состоянием 
парка нужно постоянно следить, со-
держать территорию в порядке, на-
нимая соответствующие подрядные 
организации. А их работа стоит не-
малых денег.... 

– К сожалению, денег в районном 
бюджете на содержание аттракцио-
нов не заложено, – огорчённо про-
комментировал ситуацию директор 
МУК «Истринский досуговый центр» 
Виктор Климушкин. – Поэтому мы 
обращаемся к организациям и пред-

приятиям с просьбой о помощи в 
финансировании... 

Надеемся, что городские и рай-
онные организации откликнутся 
на зов Виктора Васильевича. Хотя и 
понятно, что выделение средств на 
развлечения – задача не первооче-
редная. Очень хочется, чтобы город-
ской парк аттракционов стал хоро-
шей альтернативой передвижному 
парку с батутами и машинками на 
площади Дружбы. Чтобы истрин-
ские дети вместе со своими родите-
лями, бабушками и дедушками, мог-
ли отдохнуть среди тенистых крон 
и заодно покататься на обновленных 
аттракционах.

Постскриптум. В начале июня 
глава района Анна Щерба во вре-
мя  пресс-конференции с местными 
СМИ озвучила вопрос о состоянии 
городского парка аттракционов, так 
необходимого нашему городу:

– Вопрос о состоянии аттракцио-
нов важен, но на него я пока не готова 
ответить. Мы обязательно прорабо-
таем его и примем соответствующее 
решение. Сейчас стоит вопрос о бла-
гоустройстве внутри Центра досуга 
«Мир», который тоже уже пришел в 
негодность. Но проблему с аттракци-
онами непременно будем решать.

Анна ПЕТУХОВА, 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото Анны Петуховой

ПРОБЛЕМА

«КОЛОКОЛЬЧИК» С НАЛЁТОМ РЖАВЧИНЫ

Мы уже рассказывали о том, что 
Московская областная Дума готовится 
принять закон о бесплатном 
предоставлении земельных участков 
многодетным семьям, проживающим 
на территории Подмосковья. Закон 
принят, он вступил в силу, и по 
просьбам читателей депутат Думы 
Галина Уткина подробно 
комментирует новую 
законодательную инициативу.

- Сейчас этот закон широко обсуждается 
и общественностью, и средствами массовой 
информации, а многодетные родители хо-
тят знать, как и где встать на учёт по получе-
нию участков. Недавно со мной произошёл 
такой случай: я ехала в машине на работу, 
и услышала по радио комментарии к наше-
му закону одного из представителей пар-
тии «Правое дело» - к сожалению, не услы-
шала его имени: он рассуждал о том, что в 
Московской области уже нет никакой зем-
ли, и что зачем депутаты принимают пу-
стые законы, которые нельзя реализовать? 
На что ведущая заметила, что действитель-
но неплохо было бы услышать мнение на 
этот счёт самих областных парламентариев. 
Меня настолько задел такой демарш колле-
ги из Госдумы, что я даже набрала телефон 
этой радиостанции, чтобы как раз дать аргу-
ментированные пояснения по этому закону, 
как говорится, из первых рук. Мне сказали, 
что именно сейчас они «уходят на новости, 
и потом, если целесообразно будет к этой 
теме вернуться, мы свяжемся с вами; оставь-
те свои координаты». Естественно, мой но-
мер никто не набрал, что не удивительно, 
ведь никому на этой радиостанции не нуж-
на была правда о новом законе, о том, как 
реально обстоят дела, журналистке и гостю 
эфира важно было подать очередную жаре-
ную новость как можно более скандально и 
негативно.

На самом деле, если из уст президен-
та на всю Россию прозвучало, что много-
детным семьям необходимо предоставлять 

землю, значит это и будет сделано. Да, си-
туация с наличием свободной земли в раз-
ных регионах нашей страны разная, но и в 
Ярославской, и в Тверской, и в Ивановской 
областях, да и в других территориях земли 
предостаточно. Как распорядятся многодет-
ные семьи этой землёй, уже другой вопрос, 
может быть, они используют её для улучше-
ния жилищных условий, может быть, там бу-
дет огород; в разных регионах и стоимость 
земли разная, тем не менее, это подспо-
рье, чтобы улучшить жизнь многих и мно-
гих семей, которые решились в такое непро-
стое время родить и воспитать трёх и более 
детей. 

- Галина Сергеевна, какие семьи согласно 
закону относятся к многодетным?

- Это те, кто являются гражданами 
Российской Федерации, состоят в зареги-
стрированном браке и имеют трёх несо-
вершеннолетних детей, это также одинокие 
матери либо отцы, у которых дети в возрас-
те до 18 лет, и  которые все проживают со-
вместно: также в эту семью входят и усынов-
лённые дети, и пасынки, и падчерицы. Эти 
семьи не должны иметь в собственности 
иных земельных наделов, к примеру, на пра-
ве пожизненно наследуемого владения, по-
стоянного бессрочного пользования, такая 
семья не должна быть и собственником жи-
лых домов на территории области.  

В составе многодетной семьи не учиты-
ваются дети, которые находятся на полном 
гособеспечении, то есть проживают в дет-
ских домах, интернатах – у нас, к сожале-
нию, бывает и такое; на получение земли 
не могут претендовать граждане, лишённые 
родительских прав, или семьи, в отноше-
нии которых отменено усыновление. Да, как 
видите, не каждая многодетная семья мо-
жет получить эту землю. Например, чтобы 
встать на учёт по получению участка кон-
кретно на территории нашей области, необ-
ходимо проживать здесь не менее пяти лет. 
Мы все понимаем, что стоимость и ценность 
земли у нас высокая, и жители других обла-
стей могут приезжать под разными предло-

гами, регистрироваться, лишь бы получить 
здесь участок.  

Замечу – и это важно – что участки предо-
ставляются семье в долевую собственность, 
то есть, сколько членов семьи, в таких до-
лях они и будут иметь право собственности 
на земельный надел. Максимальный размер 
участка - 15 соток; норматив размера и по-
рядок предоставления земли устанавливает-
ся органами местного самоуправления (ко-
нечно, в соответствии с законодательством), 
именно они обладают правом предоставле-
ния участков.   

Сейчас будет соответствующим поста-
новлением правительства области утверж-
дён порядок, процедура учёта семей-
претендентов и порядок предоставления им 
земли. Это подзаконный акт, где будет рас-
писано – куда пойти и с каким перечнем 
документов. В течение месяца будет реше-
но либо о постановке на учёт такой семьи, 

либо об отказе, но отказ будет мотивиро-
ванным. Одним из оснований для отказа бу-
дет предоставление семьёй недостоверных 
сведений о том, что у них наличествует в 
собственности. 

Теперь о том, где местным органам само-
управления взять землю для многодетных 
семей.   Естественно, у разных районов раз-
ные возможности, и в тех муниципальных 
образованиях, которые расположены близ-
ко к Кольцевой дороге, проблематично по-
лучить земельные участки. Но при рассмо-
трении нового закона мы обсуждали, где 
таким районам брать землю; в частности, в 
Клинском районе есть участок в 200 га, ко-
торый и выделен для того, чтобы многодет-
ным семьям из других территорий области 
выделить земельные наделы.   

 Екатерина КАПРАЛОВА,
фото из сети Интернет

АКТУАЛЬНО

Многодетные получат землю
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... Нет лучше, как пройтись 
по стройке с прорабом, у кого 
выдалась минута (доля минуты – 
образ, но примите на веру: очень 
заняты!) и получить  картину 
происходящего из первых рук, 
без эмоций. 

- Льем фундаменты перекрытий, - 
сообщает  Олег Потапов. 

Но без эмоций, к счастью для жур-
налиста, не обходится: следует шут-
ка .

- Плавно и равномерно выходим из 
грязи.

…Читатель помнит весну этого 
года? Помнит опасения  С.В. Бочарова:  
– «Зальет!»? 

Делали, что могли, и сверх того, 
но еще  и сегодня на дне котлова-
на  производственной зоны (один 
из  трех и самый внушительный по 
размерам) видны следы затопления. 
Случалось, воду откачивали  весной 
круглосуточно.

РАСПУТИЦА  ПОЗАДИ. 
НА ДВОРЕ – ИЮНЬ

(А штормовое предупреждение 20-
го, в минувший понедельник,  тоже 
оставило здесь  свои следы...) 

Но  объективно, картина стройки 
такова :  все в движении. 

Прораб Потапов сообщает впечат-
ляющую цифру: за май  забили 2000 
свай («прихватив чуть – чуть апре-
ля» – наверное, такое уточнение важ-
но,  потому что у строителей не обра-
зы – работа!) 

Работа и у журналиста. Что такое 
– эти 2000 свай? Читатель должен 
понять.

Неожиданно, поможет спустя два 
часа, в вечернем рабочем автобусе 
крановщица Раиса Цветкова. 

- Виктор  Петрович ( Рыкунов- нач. 
уч. башенных кранов) на 8 марта каж-
дой крановщице подарил отличные  
кожаные перчатки! Поверите – у меня 
пара перчаток за месяц  - в клочья, та-
кой накал работы! А мы что? - Мы всег-
да готовы:  в бой и только в бой! 

- Нет, постойте... как это – в клочья? 
- А кран сначала был один, мой;  

привезут сто свай, и раскидывай по 
трем площадкам! Такое напряжение в 
руках! Я же говорю – истлели от рабо-
чего пота! 

И смеется. Красивая, стат-
ная  Раиса Федоровна Цветкова. 
Православная прихожанка церкви 
Пресвятой Троицы в селе Язвища под 
Волоколамском, где живет; строитель 

собственного дома,  рукодельница и 
в минуту озарений – всегда зажига-
тельный  рассказчик! 

Сейчас на линии стоят уже три 
крана – ее, В.Ф.  Байковой и А. М. 
Шиленковой.

-  Работать стало полегче, да и 
втянулась, - говорит о себе Раиса 
Федоровна. 

Легкое,   летнее настроение пле-
щется в  веселом взгляде. 

«НИКОГДА НЕ ПОДВЕДЁТ!»
В интервью руководителя проек-

та С. В. Бочаров специально оговари-

вается – обязательно отметить рабо-
ту Цветковой!  

-  Человек очень ответственный, 
знает дело, умеет оставаться спокой-
ной в течение всего рабочего  дня, 
никогда не срывается, а внутренний 
настрой - это очень важно! Бывает, 
работаем сверхурочно, заканчива-
ем поздно, а потом еще  подходишь: 
«Раиса Федоровна,  завтра суббота, но 
надо выйти! Будет бетон». – «Хорошо». 
Выходит и спокойно работает. 

- Сергей Васильевич, помнится,  
весной вы сказали: народ ждет, чтобы 
показать темп! 

- Показываете? 
- Только – только начали, как  пош-

ли перебои с цементом. Это какая-то 
общая картина в Подмосковье: про-

блемы с цементом. Не могу сказать, 
чем объяснить, но дефицит  ощуща-
ем. Сегодня заказывали на заливку 
фундаментов 160 кубов бетона, а по-
лучили 80. 

– Простаиваете?
– Делаем другую работу. Заявка на 

бетон подается за сутки,  нас инфор-
мируют заранее, сколько смогут по-
ставить,   под это подстраиваем весь 
день.  

ГЛАВНЫЙ АКЦЕНТ 
– Что главное для сегодняшнего 

момента? 
– Тот  участок свайного поля, кото-

рый вплотную примыкает к действу-
ющему цеху КРКА. Это – фармацевти-
ка, это высокоточные весы, техника 
очень дорогостоящая, забивка свай  
полностью исключена. Сваебойная 

установка при ударе дает очень силь-
ные вибрации, мы с самого начала 
знали,  что у нас будет эта проблема. 

– Как на второй очереди Грундфоса? 
– Когда надо не вбивать сваи,  а вдав-
ливать  методом  бурения?

– Совершенно верно. Кстати, одна 
из двух бригад, вызванных сюда,  
именно на Грундфосе и работала. 

– Две бригады? Почему? 
– Время уходит! 1 августа мы долж-

ны отдать Заказчику забетоненную 
плиту перекрытия.  И  1 августа нам 
никто не передвинет. 

– Снова  вопрос темпов и  сроков! 
Но ведь вы только что сказали: еще 
из проекта было ясно – эти 30 ме-
тров, где сваебойщикам придется 
поломать голову, обязательно будут. 

Вы же, составляя свои графики, это 
учитывали?  

– Задача строителей – подготовить 
к началу действий сваебойной уста-
новки все, что требуется: заезд, выезд,  
электричество, геодезическое сопро-
вождение... Мы задолго вперед нача-
ли всю эту работу, чтобы с нашей сто-
роны не было ни малейшей задержки. 
А когда возникают трудности у свае-
бойщиков, на это повлиять мы уже не 
можем. Мы можем только ждать, ког-
да они сделают свое дело и мы пой-
дем следом.

– Возникают трудности? 
– Возникают. Поэтому и вызвали 

вторую бригаду, другого субподряд-
чика. Сейчас этот участок свайного 
поля самый срочный, работать пред-
стоит круглосуточно.

–? Разрешите поговорить с прора-

бом сваебойной установки? 
– Рано. Только – только рассели-

лись по  вагончикам, и уже интервью? 
–  Работа еще не началась.

...Разговор в понедельник, 20 июня; 
во вторник сваебойная установка зае-
хала в котлован;  в  среду отправляем 
материал в печать и  еще раз связыва-
емся с линией:

– Работа вошла в нужный ритм.  

ЧТО СТРОИМ НА КРКА ? 
Производственную зону, энерго-

блок, высокоэтажный склад, логисти-
ческий центр. На промзоне  ответ-
ственные за строительство –  прорабы 
Сергей  Завьялов и Роман Григорьян.  

Прораб О.  Потапов, который по-
казывает стройку: 

- Опаздывают чертежи фунда-
ментов промзоны! Наверстаем, ко-
нечно. Но потом придется ночами 
заливать перекрытия… 

Комментарий сдержанный, с по-
ниманием и все же – с горечью: 
если бы были чертежи,  промзо-
на могла выглядеть как все другие 
объекты (Выйти из земли, выйти 
на нулевой уровень – для строи-
телей это -  Этап, всегда – Этап, с 
большой буквы) . 

– Олег Александрович, на ли-
нии, кроме названных,  прора-
бы Андрей Черствов,  Алексей 
Самсоненков,  мастер Александр 
Пономарев. Кого сегодня  отмети-
ли бы лично  вы ? 

– Завьялова и Григорьяна. Сергея 
Завьялова я сам у Юрия Ивановича 
попросил, мы вместе еще на 
Изоляторе работали. 

Изолятор. Завод высоковольт-
ных вводов для  энергосистемы РФ. 
Сдан 4 года как... 

– Извините,  а вы сколько лет в 
ПСО? 

– Уже 8. 
– Уже 8! Не случалось: притупле-

ния работой, очерствения какого 
-то?.. 

– Нет.  Каждая стройка – это 
своя история. Свой сюжет, свои по-
вороты, задачки и  решения.

–  За что цените Завьялова и 
Григорьяна ? 

–  Роман так хотел попасть по-
сле «Подковы» (жилой комплекс 
Подкова, в центре Истры)  на  про-
изводственный объект! Все-таки 
он там был безотрывно несколько 
лет! Пришел – и я вижу: не боятся 
они с Сергеем принимать решения 
самостоятельно, уже появилась ка-
кая- то смелость брать ответствен-
ность на себя. По-другому быть 
просто не могло –  годы в  ПСО - 
это не просто так. Они учат и дают 
мускулатуру. 

РЕМАРКА
Иногда думаешь: а чем они раз-

ные, прорабы  на линии?
Случайный эпизод в шта-

бе стройки частично даёт такой 
ответ: 

Потапов визирует  заявки на за-
втрашний день. 

Пономареву: тебе зачем  машина? 
– Возить щебенку.  – Есть Камазы 
субподрядчика. Справимся. 

Черствову:  -Андрей, у тебя тоже 
заявка... – Ну, да. Песок возить. – У 
нас две машины, будем работать 
вместе.

Черствов согласен: будем. 
...2 машины для диспетчера 

СПМК-96 Валентины Ивановны 
Ежовой свободны.

Что на линии?  
Главный инженер СПМК-96 Д.Ю. Воротнин: 
– Выходим  из земли на нулевой уровень. На отметку «плюс-
минус ноль». 

КРКА. РИСУНОК СТРОЙКИ

Те, кто никогда не подведёт

Тексты, фото - А. АППОЛОНОВОЙ

Цемент сейчас – это все!  
Заместитель начальника 
УПТК Ю.А. Афонин неизменно  
подчеркивает роль водителей 
цементовозов:

- Безусловные лидеры по пе-
ревозкам - водители  Алексей 
Алексеевич Горшков и  Виктор  
Егорович Иванов. 

Это очень надежные люди, очень 
ответственные водители! Через га-
зету весь наш коллектив выражает 
передовикам  искреннее уважение 
и признательность за безупреч-
ную работу. А.Горшков В. Иванов Р.Ф. Цветкова, машинист башенного крана СПМК-96

ПЕРЕДОВИКИ

Облака над стройкой... -  Красиво.  Но через 2 часа  - сильнейший дождь...
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Международный день борьбы 
с наркоманией и незаконным 
оборотом наркотиков отмечается 
во всем мире 26 июня. Для того, 
чтобы привлечь внимание к 
этой проблеме, одного дня в году, 
конечно,  недостаточно, борьба 
эта ведется постоянно, но беда 
в нас самих, в непонимании 
того, что наркотики — это 
отсроченная смерть. И потому в 
эту смертельную игру с каждым 
годом втягивается все больше и 
больше людей. 

ВОЙНА ПРОИГРАНА?
По данным ООН, сейчас в мире на-

считывается более 200 миллионов 
больных наркоманией. Большинство 
из них  — 140 миллионов человек  
употребляют марихуану, еще около 
30 миллионов применяют амфета-
мины и синтетические наркотики. В 
России по разным данным наркоти-
ки употребляют от четырех до ше-
сти миллионов человек, их средний 
возраст в последнее время снизил-
ся и составляет 14-20 лет. Между тем, 
специалисты отмечают, что хотя бы 
раз в жизни пробовали наркотики 
15 миллионов россиян. По данным 
Федеральной службы России по кон-
тролю за оборотом наркотиков и пси-
хотропных веществ, от передозиров-
ки наркотическими веществами на 
территории нашей страны ежегодно 
умирают до 70 тысяч человек.  

Неоднозначную реакцию вызвал 
опубликованный в июне этого года 
отчет Глобальной комиссии ООН по 
политике в области наркотиков, в ко-
тором сообщалось о том, что глобаль-
ная война с наркотиками проиграна. 
Эксперты комиссии предложили ле-
гализовать некоторые вещества, заяв-
ляя, что, хотя эта мера и не уменьшит 
потребление, но зато снизит уровень 
преступности. 

В ответ на это с резкой критикой 
и неприятием высказываний экспер-
тов комиссии выступил председатель 
Государственного антинаркотическо-
го комитета, директор ФСКН России 
Виктор Иванов. Он напомнил о пе-
чальных попытках легализации нар-
котиков в Китае, Швеции, а также о 
ситуации, сложившейся в настоящее 
время в России, где разрешен свобод-
ный отпуск из аптек кодеиносодержа-
щих препаратов, из которых «варят» 
страшный наркотик – дезоморфин, 
по силе воздействия равный героину.

ОБЫКНОВЕННАЯ СМЕРТЬ
Наркомания - это огромная и 

страшная проблема, особенно для 
тех, кто уже прошел «точку невозвра-
та». Порой сделать попытку вернуть-
ся к нормальной жизни наркоманам 
«помогает» гибель кого-то из друзей 
по дозе. 

В конце апреля в Новопетровском 
смерть от передозировки 17-летнего 
подростка всколыхнула  весь 
поселок. 

Поздно вечером трое друзей оста-
вили товарища, которому после при-
ема наркотика стало плохо, у дверей 
Новопетровской больницы, где юно-
ша и был найден медиками. По сло-
вам врачей скорой помощи, они сде-
лали все от них зависящее, и после 
того, как молодой человек пришел в 
сознание, оставили его в приемном 
покое на попечение дежурного врача. 
Мальчик совершенно адекватно вос-
принимал происходящее вокруг, но 
упорно отказывался называть фами-
лию и место жительства. Приехавшие 

по вызову врачей сотрудники мили-
ции забрали его в отделение, одна-
ко вскоре отпустили домой. А утром 
родственники обнаружили его дома 
в кровати. Мертвым. На похоронах 
мальчика присутствовали учителя и 
все бывшие одноклассники.  В этот 
день им отменили занятия. 

Родственники погибшего юноши 
до сих пор не могут прийти в себя. По 
их словам, они никогда не замечали в 
его поведении  никаких странностей, 
ничего не указывало на то, что он мог 
принимать наркотики. Молодой чело-
век учился, работал, но вот, по словам 
его ровесников, употреблял …уже око-
ло двух лет.

Может быть, кого-то эта страшная 
история заставила задуматься о своем 
будущем и понять — есть ли оно.

ПРИЧИНЫ И СИМПТОМЫ
Так что же толкает человека к нар-

котикам? Психологи единодушно 
утверждают: среда и желание воспол-
нить эмоциональный фон. При этом 
совсем не важно — в благополучной 
семье растет ребенок или нет. В боль-
шинстве семей родители даже не по-
дозревают о том, что их ребенок уже 
нуждается в помощи. Наркомания 
всегда была болезнью, тщательно 
скрываемой. И каждый родитель на-
деется, что именно его семью эта беда 
обойдет стороной. Присмотритесь, 
если вам приходилось наблюдать у 
своего ребенка некоторые из этих 
признаков, то, возможно, уже надо 
бить тревогу...

Бледность или покраснение лица, 
землистый цвет кожи, расширенные 
или суженные зрачки, не реагиру-
ющие на свет, «стеклянный» взгляд, 
чрезмерная раздражительность или, 
наоборот, безмерная веселость... 
Резкие,  беспричинные перепады на-
строения, подавленность, повышен-
ная возбудимость или безучастное 
поведение, потеря интереса к окружа-
ющему миру, потоотделение со спе-
цифическим резким запахом, озноб, 
бессонница, полная потеря аппетита 
или сильное его повышение, несвяз-

ная речь, резкое похудение, появле-
ние синяков под глазами, несвязность 
мышления,  ухудшение памяти, тре-
мор (дрожание рук и тела), поведение, 
неадекватно соответствующее какой-
либо ситуации, склонность к прослу-
шиванию специфической музыки. 

Часто у людей, употребляющих 
наркотики, наблюдается учащен-
ное сердцебиение и повышение ар-
териального давления. А вот пред-
меты, на которые стоит обратить 
особое внимание:  обрезанные или 
продырявленные бутылки, папиро-
сы, пустые сигареты,  скрученные в 
трубочку бумажки и деньги, белый 
налет на компакт-дисках, куски фоль-
ги, небольшие обрывки пластиковых 
пакетов... 

Первое, что вы можете сделать, — 
это попросить ребенка пройти тест 

на употребление наркотиков. Такие 
тесты есть в свободной продаже в ап-
теке и стоят порядка двухсот рублей. 
Существуют два вида тестов: моно - и 
мультитесты, определяющие от одно-
го до пяти видов наркотических ве-
ществ. Они довольно легки в примене-
нии и не требуют абсолютно никаких 
специальных навыков. Поэтому вы 
без труда сможете ими воспользо-
ваться. Но помните: если все же реши-
ли провести тест, обязательно при-
сутствуйте при заборе мочи, так как 
наркоманы  используют огромное ко-
личество различных уловок.  

Положительный результат тести-
рования еще не является подтверж-
дением диагноза наркомании, а лишь 
подтверждает факт употребления 
психотропных веществ. Также тест 
может показать положительный ре-
зультат при употреблении некото-
рых обезболивающих, в  состав ко-
торых входит кодеин. В этом случае 
вам стоит обратиться за консульта-
цией к врачу-наркологу, который мо-
жет назначить дополнительные ана-
лизы, а также за консультацией к 
психотерапевту.

КТО ВИНОВАТ И ЧТО ДЕЛАТЬ?
Все идет из семьи, именно там ре-

бенку прививают основные жизнен-
ные принципы, но очень часто при-
ходится слышать и справедливые 
упреки родителей в адрес бездей-
ствия полиции в борьбе с распро-
странением наркотиков. 

Конечно, существуют специаль-
ные службы, такие как  ФСКН. Но если 
взять небольшое село, то кто же там 
может и должен стоять на переднем 
плане борьбы с наркопреступностью? 
Эти вопросы мы задали начальни-
ку Новопетровского отделения по-
лиции Александру Чепенко. Факты, 
приведенные им, делают и без того 
невеселую картину по-настоящему 
тревожной. 

Территория обслуживания 
Новопетровского отделения полиции 
— это три сельских поселения, или 850 
квадратных километров. Территория 
достаточно большая, но при этом в 
отделении существует довольно се-
рьезная проблема — недоукомплек-
тованность штата сотрудниками 

службы участковых уполномоченных 
и отдела уголовного розыска. «Но, не-
смотря на это, мы работаем. В апре-
ле у нас было зарегистрировано пять 
преступлений, связанных с наркоти-
ками. После смерти подростка прои-
зошло еще два случая передозиров-
ки наркотическими препаратами: на 
обочине дороги был обнаружен граж-
данин Таджикистана, которого мы 
доставили в Истринскую РБ, откуда 
он, после оказания ему медицинской 
помощи, сбежал. И еще один житель 
Новопетровского также с признака-
ми передозировки наркотиками был 
доставлен в Истринскую РБ,  и точно 
так же ушел и до настоящего времени 
по месту жительства не объявлялся», 
– говорит Александр Чепенко.

Результат профилактических 
действий есть, уверяет Александр 
Геннадьевич, но большая часть рабо-
ты полиции не видна. И еще одна про-
блема: в борьбе органы правопоряд-
ка хотели бы опираться на помощь 
граждан, получать от них любую ин-
формацию, касающуюся распро-
странения наркотиков, но большин-
ство из них относится к этой беде без 
должного внимания. 

– Между тем ситуация с наркотика-
ми ухудшается:  в этом году, по край-
ней мере на нашей территории, про-
изошел настоящий скачок. В апреле  
оперативным путем нам поступи-
ла информация о том, что гражда-
нин Таджикистана под железнодо-
рожным мостом на улице Колхозной 
в Новопетровском произвел закладку 
героина. Силами сотрудников служ-
бы участковых и оперативников этот 
гражданин был изобличен в совер-
шении преступления и сейчас нахо-
дится в местах лишения свободы. На 
улице Северной в доме № 20 у несо-
вершеннолетнего учащегося нами, со-
вместно с сотрудниками отдела уго-
ловного розыска Истринского УВД и 
отделения НОН (по незаконному обо-
роту наркотиков), была произведена 
контрольная закупка наркотического 
вещества. В настоящее время сам про-
давец находится на свободе, и только 
потому, что он не является совершен-
нолетним. Наркотик, проданный им, 
– это синтетические таблетки, кото-
рые он сам и производил, – рассказы-
вает Александр Чепенко. 

Отношение к наркомании разнит-
ся даже у специалистов: психотера-
певтов и наркологов — одни уверя-
ют, что наркоманы это больные люди, 
требующие снисхождения и лечения, 
другие  уверены — наркомания это 
блажь.

– Мое мнение таково, что нар-
комания – это не болезнь, это по-
рок, — утверждает врач-нарколог 
Истринской поликлиники 
Александр Чумак. – Полное вос-
становление здоровья невозможно 
даже после окончания приема нар-
котиков, ведь процесс разрушения 
организма, запущенный наркоти-
ками, необратим, именно поэто-
му так важна профилактическая 
работа. Люди, особенно молодежь 
и подростки, – а именно они на-
ходятся в группе риска – долж-
ны осознавать всю опасность. У 
психически здорового челове-
ка должен срабатывать инстинкт 
самосохранения.    

Окончание в следующем 
номере.

Елена СОЛДАТОВА, 
Анастасия ИЛЬИЧЁВА,

фото Анастасии ИЛЬИЧЁВОЙ и 
из сети интернет

ОРУЖИЕ МАССОВОГО УНИЧТОЖЕНИЯ 
Смерть 17-летнего подростка от передозировки наркотиками в Новопетровском всколыхнула  весь посёлок

ВАЖНО ЗНАТЬ

Наркомания - болезнь молодых 

Редко кто из употребляющих наркотики доживает даже до 40 лет. 
Не случайно президент Дмитрий Медведев на заседании президиума 
Госсовета, посвященного борьбе с наркоманией среди молодежи, под-
держал инициативу обязательного тестирования школьников на нарко-
тики. Да, школа давно перестала быть зоной, свободной от наркотиков, 
несмотря на все старания педагогов. Это заставляет власти предприни-
мать ответные шаги. Тем более что для наркоторговцев школа — лако-
мый кусок: дети более подвержены чужому влиянию, для того чтобы 
подсадить ребенка на наркотики, порой достаточно всего лишь одной 
бесплатной пробной дозы. Кстати, по статистике один наркоман втяги-
вает в это еще 10-15 человек.

Недалеко от крыльца Новопетровской больницы 
«друзья»  оставили мальчика умирать
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Продолжаем публиковать 
воспоминания жителей 
района, которые 
подростками  пережили 
временную оккупацию 
нашей территории 
фашистскими 
захватчиками, а после 
освобождения трудились 
вместе со взрослыми во 
имя Победы. Сегодня 
рассказывает о тяжелом 
военном лихолетье 
коренная жительница села 
Новопетровское участница 
трудового фронта Любовь 
Петровна Лазарева.

Н
аша семья была много-
детной: росло шесте-
ро ребятишек. Когда на-

чалась война, старшей сестре 
исполнилось 14 лет, мне – де-
сять, а самой младшей сестрен-
ке не было и трех месяцев. Отец 
ушел на фронт, мы остались 
одни с мамой. Она работала в 
Новопетровском райкоме пар-
тии. Фронт приближался, враги 
рвались к Москве. Оставаться в 
селе было опасно. Маму вызвал 
секретарь райкома и предло-
жил уехать из Новопетровского. 
Нашей семье дали лошадь, про-
дукты на дорогу, кое-какие 
вещи, а сотрудники райкома 
организовали партизанский 
отряд и ушли в лес.

Начались скитания и тяже-
лые испытания для нашей се-
мьи. Мы поехали в сторону 
города Клин, только бы подаль-
ше от немцев. Между деревня-
ми Рыбушки и Парфенки по-
пали под бом бежку; кругом 
рвались снаряды, а мы, при-
жавшись к маме, сидели под те-
легой. Несколько дней прожи-
ли в Парфенках, затем решили 
ехать в деревню Курово, но не 
доехали. Незнакомый мужчи-
на отнял у нас лошадь: плохие 
люди были и тогда. Это был та-
кой удар для нас! Наш, совет-
ский человек, мог так жестоко 
поступить с детьми в такое вре-
мя?! Стояли сильные морозы, 
было очень холодно, страшно и 
всегда хотелось есть. Мы были 
рады тому, что у нас с собой 
санки. Погрузив на них свои 
пожитки, пошли дальше.

 Чтобы легче было идти, мама 
привязала платком маленькую 
сестренку к своей груди. Так 
прошли несколько деревень. По 
дороге встретились наши сол-
даты, которые решили нам по-
мочь. Они взяли на руки ма-
леньких Вову и Зою. Бойцы шли 
быстро, мы за ними не поспе-
вали, поэтому отстали. Когда 
пришли в Кар цево, то их уже 
там не было. Мы испугались и 
подумали, что потеряли брата и 
сестру. Мама билась в истерике, 
мы громко плакали. Потом де-
ревенские жители сказали нам, 
что видели солдат с детьми на 
руках, но они ушли в сторону 
другой деревни. Оставив нас в 
одном доме, мама кинулась их 
догонять. Шло много солдат, 
они стали передавать детей по 

цепочке, чтобы вернуть их нам. 
Уставшая мама еле дошла до нас. 
Как же она была счастлива, что 
вся её детвора снова вместе!

 В деревню Карцево уже вош-
ли немцы. Они все население 
собрали у правления колхоза. 
Среди людей оказалось мно-
го новопетровцев. Одна зна-
комая женщина взяла на руки 
нашего братика, чтобы мама от-
дохнула: она прямо падала от 
уста лости и нервного перена-
пряжения. Вдруг к нам подо-
шел немецкий офицер с нага-
ном. Направив дуло в сторону 
нашей мамы,  стал ее толкать 
к дому. Мы расплакались, вце-
пились в подол маминого пла-
тья. Оказалось, что немцы боя-
лись заходить в дом, думая, что 
он заминирован. Немец провел 
маму по всему дому и отпустил. 
Переночевать в доме нам не до-
велось. Затем немцы сжалились 
над нами и разрешили детям 
ночевать в сенях, а взрослым - 
в сарае. На следующий день но-
вопетровцы решили возвра-
титься в свое село, так как везде 
были немцы, и спрятаться от 
них было некуда. Добирались 
лесом, утопая в снегу, помога-
ли и поддерживали друг дру-
га, боясь отстать и замерзнуть. 
Откуда только силы брались?! 
Так мы добрались до деревни 
Мазилово, где остался целым 
только один дом, остальные 
были дотла сожжены фашиста-
ми. Немного передохнув, от-
правились в сторону Рыбушек, 
где переночевали. 

По дороге встрети-
ли знакомую женщину из 
Новопетровского Александру 
Забавнову, которая стала от-
говаривать нашу маму возвра-
щаться домой, так как, по ее сло-
вам, немцы зверствовали в селе. 
Мама решила идти домой одна, 
без детей.  На поле в заснежен-

ном стогу сена сделала углубле-
ние, посадила нас туда и строго 
наказала дожидаться ее возвра-
щения. Вскоре она вернулась и 
рассказала, что в нашем доме 
живут два немецких офицера и 
женщина с сыном.

Вернувшись в Новопетровское 
к своему жилищу, мама долго 
объясняла немцам, что это ее 
дом, что ей некуда идти с таки-
ми маленькими детьми. С боль-
шим трудом удалось это дока-
зать. Жилось нам с немцами 
тяжело: заставляли нас рабо-
тать, плакать строго запреща-
лось. В селе стоял полк финнов; 
они были очень злые, приходи-
ли забирать последние продук-
ты. Однажды у нас на столе они 
увидели что-то съестное и взя-
ли. Мама пожаловалась немец-
кому офицеру и тот  с криком за-
ставил их вернуть отобранное.

Жалко и больно было смо-
треть на идущих по селу наших 
пленных. Мы выбегали и ки-
дали им картошку, хлеб, за что 
нам доставалось от немецких 
конвоиров.

Через некоторое время по по-
ведению немцев стало заметно, 
что наши войска переходят в 
наступление. Один фриц посто-
янно твердил: «Русский солдат, 
Клин, Клин». Вечером немцы 
подожгли дома на нашей улице. 
Так мы остались без всего. Ночь 
провели у соседей в землянке. 
Немцы запрещали тушить дома, 
но дом Соловьевых стоял по-
следним на улице, и его удалось 
отстоять от огня.

Утром новопетровские жите-
ли, выйдя из землянок, увиде-
ли страшную кар тину: на месте 
домов дымились обугленные 
печные тру бы. Все с нескрыва-
емым ужасом смотрели на эти 
пепе лища. В этой жуткой тиши-
не вдруг раздался грохот: упал 
где-то рядом снаряд. Все встре-

пенулись, и увидели наших сол-
дат. Радости не было предела.

После освобождения села от 
фашистов наша семья посели-
лась в несгоревшем леспром-
хозовском доме, где проживали 
солдаты ремонтной танковой 
бригады. Спали на полу, на со-
ломе, еды было мало, солдаты 
подкармливали нас. После вы-
селения из этого дома нас при-
ютила тетя Лидия Ермолаева, 
у которой было четверо детей. 
Так мы прожили до весны 1942 
года. Нашей маме предлагали 
двух детей сдать в детский дом, 
но разве могла пойти на это 
наша мама?!

Очень трудно было, но, навер-
ное, выжили благодаря маме, 
которая работала днем и но-
чью: возила на лошади на мель-
ницу в Нудоль рожь, на пекарню 
- муку, летом от сельпо варила 
грибы, которые сдавали мест-
ные жители. Да и с нами было 
много хлопот. Потом мама взя-
ла ссуду на строительство дома. 
Посадили огород, стало немно-
го легче; выделили корову на 
две семьи; материально помо-
гал брат отца, он был офицер и 
присылал нам деньги.

В церкви находился военный 
госпиталь, где многие жи тели 
села выхаживали раненых сол-
дат. Наша старшая сестра тоже 
работала там. А мы, подростки, 
трудились в колхозе:  убирали 
картофель, собирали колоски, 
вязали снопы, а зимой чисти-
ли снег на железной дороге, ез-
дили в лес заготавливать дро-
ва. Женщины пилили деревья, а 
мы, подростки, обрубали сучья.

Потом я окончила вечернюю 
школу, работала секретарем в 
школе, в госбанке. В 1951 году 
вышла замуж за офицера, участ-
ника Великой Отечественной 
войны. Вместе с мужем служи-
ли в различных гар низонах, в 
которых для жен офицеров ра-
боты не было. Жилось трудно, 
но, вероятно, война нас закали-
ла, научила стойко преодоле-
вать житейские невзгоды. После 
демобилизации мужа приеха-
ли в родное Новопетровское, 
где я стала работать на швей-
ной фабрике. Прошла путь от 
швеи до старшего мастера. Была 
активисткой-обществен ницей: 
избиралась председателем това-
рищеского суда, председателем 
фабкома, участвовала в рабо-
те комиссии при детской ком-
нате милиции. За многолетний 
добросовестный труд получила 
много Почетных грамот, медаль 
«Ветеран труда»; имею удосто-
верение «Ветеран ВОВ», памят-
ные медали к юбилеям Победы 
в Великой Отечественной вой-
не. В настоящее время продол-
жаю заниматься общест венной 
работой, являясь членом 
Совета ветеранов при админи-
страции сельского поселения 
Новопетровское.

Любовь ЛАЗАРЕВА, 
фото Анастасии 

ИЛЬИЧЁВОЙ

ВОСПОМИНАНИЕ

ПРИЖАВШИСЬ К МАМЕ, ПЕРЕЖИДАЛИ 
БОМБЁЖКУ ПОД ТЕЛЕГОЙ…

22 июня исполнилось 70 лет с начала Великой Отечественной войны

ДАТА

Венки и цветы - 
к обелискам

Во всех поселениях района прошли 
траурные митинги, посвященные 
Дню памяти и скорби. Были 
возложены венки и цветы к 
обелискам павших воинов, прошли 
минуты молчания и зажжены 
поминальные свечи. Впервые в 
этом году, в ознаменование 70-летия 
начала Великой Отечественной 
войны, были озвучены списки 
односельчан, погибших или 
пропавших без вести на полях 
сражений. Эта акция под названием 
«Вспомним всех поимённо» была 
проведена администрациями 
поселений и Советами ветеранов.

ОБУШКОВСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ. В 
полдень 22 июня на площади у здания 
Покровского Дома культуры собрались 
местные жители, чтобы отдать дань уваже-
ния памяти героев, которые не пожалели 
своей жизни ради свободы Родины. Играла 
музыка военных лет, в почетном карауле 
стояли школьники, к памятнику односель-
чанам, не вернувшимся с войны, были воз-
ложены венки и букеты цветов. Перед со-
бравшимися выступила глава поселения 
Надежда Михарева. Со слезами на глазах 
слушали ветераны фамилии односельчан-
фронтовиков, которые не дожили до се-
годняшнего дня, для одних это были род-
ственники, для других -  однокашники, на 
веки оставшиеся молодыми.

- Народу на митинг пришло много. Всё 
было грустно, торжественно, трогатель-
но. Была объявлена минута молчания. У 
каждого в руках горела маленькая свеч-
ка как символ неувядающей памяти, - рас-
сказывает председатель Совета ветеранов 
поселения Анна Фомина. –  Знаю, что 22 
июня венки и цветы были возложены к па-
мятникам в наших деревнях Чесноково и 
Обушково. В память об этом дне  собрав-
шимся были вручены бейсболки и косын-
ки с символикой сельского поселения.

КОСТРОВСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ. В ночь 
с 21 на 22 июня голос Левитана и песня 
«Вставай, страна огромная» созвал на пло-
щадь перед Домом культуры ветеранов, мо-
лодежь, школьников. «Что характерно: не-
смотря на позднее время, на траурный 
митинг пришли люди преклонного возрас-
та и маленькие ребятишки, целые семьи: 
бабушки, дети, внуки, - делится глава посе-
ления Ольга Табунцова. -  Была объявлена 
минута молчания, все зажгли свечи. Я вы-
ступила с краткой речью, зачитали списки 
погибших и пропавших без вести. Когда 
расходились с митинга, видела в окнах 
сельчан зажженные свечи в память о тра-
гической ночи 1941 года, когда всю страну 
всколыхнуло страшное слово «война».

БУКАРЁВСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ. Все, кто 
помнит о войне и её жертвах, 21 июня в 
десять часов вечера приняли участие в 
траурном мероприятии, состоявшемся у 
мемориала в центре поселка Глебовский. 
Молодежь и старшее поколение застыли в 
скорбном молчании, со свечами в руках у 
памятника павшим в боях односельчанам. 
Церемония продолжилась у воинских за-
хоронений в поселке  Зеленый Курган, де-
ревне Зенькино. На следующий день 70-
летие начала Великой Отечественной 
войны отмечалось в Глебовском Доме 
культуры. Сюда пришли ветераны, школь-
ники, воспитанники детских садов. Была 
представлена программа на военно-
патриотическую тему. Перед собравши-
мися выступил военнослужащий в запасе 
В.М. Старостенко. Со свечами и цвета-
ми глебовцы проследовали к мемориалу, 
а ветераны поехали по местам воинских 
захоронений, чтобы возложить там цве-
ты, зажечь поминальные свечи.

Подготовила Ирина ОГОРОДНОВА



…Вера Афанасьевна прие-
хала в отдалённую сельскую 
школу перед самой войной, 
после окончания учительских 
курсов. Она жила в малень-
кой, увешанной вышитыми 
рушниками комнатке, кото-
рую снимала у бабушки Мори 
– одинокой деревенской жен-
щины, по-матерински забо-
тившейся о ней. Молодой де-
вушке, выросшей в городе, не 
надо было растапливать рус-
скую печь, готовить в ней не-
хитрый обед, следить за убы-
вающей поленницей дров 
– всё это хлопотливая Мария 
Ивановна, которая была ещё 
и уборщицей  в школе, взяла 
на себя.

- Ступай-ступай, касатка, 
тебя ребяты ждут, - говори-
ла она. -  А я сама управлюсь. 
Моё дело простое, деревен-
ское. А вот твою работу боль-
ше никто не сделает. Ты у нас 
одна.

Изба, в которой размеща-
лась школа, состояла из тес-
ных холодных сеней и тё-
плой комнаты побольше, в 
которой учились с перво-

го по четвёртый класс шест-
надцать ребятишек семи-
одиннадцати лет. Когда они, 
сонно зевая, заходили в класс 
по утрам, учительница уже 
сидела за столом, готовясь к 
урокам. Отблески утреннего 
солнца освещали её улыба-
ющееся молодое лицо, отра-
жаясь в глубине немного на-
смешливых глаз, которые как 
бы говорили: «Просыпайтесь, 
сони! Открывайте учебни-
ки. Сегодня вы узнаете что-
то интересное!». Непокорные 
колечки светлых волос, ста-
рательно собранных в пу-
чок, создавали вокруг её го-
ловы что-то похожее на нимб. 
Хотелось долго смотреть в 
это сияющее  лицо и не отво-
дить взгляд.  

 От места на краю села 
Ясени, где находилась школа, 
было примерно равное рас-
стояние до нескольких де-
ревушек, располагавшихся 
вокруг. Весной, как только пе-
рестала сверкать вода в низи-
нах и вдоль просохших дорог 
разлилась нежная желтизна 
цветков мать-и-мачехи, Вера 
Афанасьевна побывала в каж-

дом из селений,   чтобы наве-
стить родителей учеников и 
выверить список ребятишек, 
поступающих осенью в пер-
вый класс. 

 Ближайшая школа-
десятилетка, в которой дети 
продолжали обучение, на-
ходилась далеко от Ясеней - 
в семи километрах пути по 
бездорожью. А до райцентра 
вовсе было не добраться.

 Несмотря на молодость, 
Вера Афанасьевна должна 
была принимать все решения 
сама, не ожидая ни от кого 
совета или помощи. Только 
однажды, в морозный зим-
ний день, навестил начинаю-
щую учительницу инспектор 
Киреев. Он приехал на ло-
шади из райцентра, побывал 
на уроке, а  потом вдруг ска-
зал: «А вот теперь посмотри-
те, как я проведу этот урок». 
Вера Афанасьевна упала ду-
хом: неужели  её метод рабо-
ты несовершенен! 

Киреев будто и не вёл урок, 
а просто разговаривал с деть-
ми, потом как-то незаметно 
перешёл к новой теме – и вот 

уже ребята слушали его, поза-
быв про всё на свете, и дума-
ли только о том, о чём гово-
рил учитель.  А ведь они ещё 
имени его не запомнили! 

Вера Афанасьевна была вос-
хищена.  Когда Киреев уезжал,  
она ощутила в себе какое-то 
особое чувство к этому че-
ловеку и  долго о  нём думала 
и даже скучала. Но  работать 
она стала с заметным интере-
сом и воодушевлением.  

В школе, несмотря на от-
далённость, была неплохая 
библиотека. Учительница 
допоздна зачитывалась дет-
скими книгами, каждый раз 
открывая для себя всё новые 
и новые удивительные исто-
рии, в которых окружающий 
мир представал со всеми сво-
ими чудесами. 

Детские писатели, показы-
вая сложный мир природы, 
всегда бережно относятся к 
ещё не окрепшей психике ре-
бёнка и умеют поселить в его 
душе надежду на лучшее бу-
дущее какого-нибудь лесно-
го горемыки. Чего, например, 
стоят рассказы В.Бианки из 
«Лесной газеты» про хитро-

сти зайца или уловки медве-
дя, спасавшихся от охотни-
ков! Такие рассказы ребята 
воспринимали не просто с 
интересом, но с восторгом, 
тем более что огромный лес-
ной массив начинался в полу-
тора километрах от Ясеней 
и о многом они знали не по-
наслышке. Даже в сильные 
морозы, когда разрешалось 
пропускать занятия, учени-
ки  приходили в школу, чтобы 
обменяться книгами и обсу-
дить прочитанные истории.

- Вера Ахванасьевна, а раз-
ве рысь может плавать, ить 
это кошка? – недоумевал Гена 
Алфёров, прочитав повесть 
В.Бианки «Мурзук». 

- Рысь плавает. Несмотря 
на распространённое мне-
ние, что кошачьи не любят 
воду и близко к ней не под-
ходят, плавать они всё-таки 
умеют и делают это неплохо,  
- ответила Вера Афанасьевна 
и продолжила: - Гена, пожа-
луйста, произноси моё отче-
ство правильно, ведь оно по-
другому звучит! 

- Дык у меня никак не полу-
чается, - застеснялся мальчик, 
- у нас в селе все так говорят.

- Но ты  же теперь гра-
мотный и должен думать  о 
том, как произносить слова: 
«Фёдор», а не «Хвёдор»; «фор-
сить», а не «хворсить». 

- Я постараюсь, Вера 
Афанасьевна. А что, и кошки 
плавают?

- Конечно. Только не взду-
май проверять это, пожалей 
свою любимицу, - пошутила 
учительница.

-  Наша Дымка сильно ца-
рапается и не даётся нико-
му в руки. Только бабушке всё 
позволяет, потому что она её 
кормит вкусненьким.

- Наверное, ты, Геночка, не-
правильно относился к жи-
вотному, вот оно и научилось 
активно сопротивляться. 
Ведь кошки должны быть 
ласковыми.

- Да случалось, Вера 
Афанасьевна. Но я больше 
люблю играть со Шмелём - 
собакой моего дяди Семёна. 
Шмель ни на что не обижа-
ется. Я вас с ним когда-нибудь 
обязательно познакомлю.

Наступило лето. Мелкие 
извилистые овражки поза-
ди школы незаметно обросли 
густой яркой зеленью и стали 

настоящим убежищем для де-
ревенских сорванцов, остав-
ленных Верой Афанасьевной 
на дополнительные занятия 
из-за нерадивого отношения 
к учёбе. С некоторых пор во 
время небольшого перерыва 
дети на какое-то время слов-
но исчезали из школы, и Вере 
Афанасьевне приходилось их 
долго ждать. Наконец она до-
гадалась, что искать лентяев 
надо за оврагом. 

Она перебралась на другой 
берег ложбины, по дну кото-
рой струился ручей, и оказа-
лась на небольшой полянке, 
со всех сторон окружённой 
ивовыми зарослями. Игра 
в лапту была в самом разга-

ре. Валера Рындин держал в 
руках тряпичный мяч. Гена 
Алфёров поднял палку, слу-
жившую битой, и готовился 
к удару. Его младшая сестра 
Катя стояла в другом конце 
поляны, ожидая брата. Другие 
ученики рассредоточились 
вокруг, чтобы перехватить у 
водящих инициативу. 

Увидев учительницу, выби-
рающуюся из оврага, ребята 
оторопели от неожиданности. 
Но тут небольшая рыжая соба-
чонка с неистовым лаем выско-
чила из-за куста. Первым опом-
нился озорник и хулиган Гена, 
которого прежняя, очень стро-
гая  учительница  чуть не ис-
ключила из школы за то, что 

он завёл в класс упирающуюся 
соседскую козу.    

- Назад, Шмель! – скоман-
довал он рыжему нападающе-
му и робко произнёс: - Вера 
Афанасьевна, мы  маненько 
поиграли!

- Да не маленько, Гена, а 
уже 20 минут  я  жду, когда 
вы вспомните про свои неу-
ды, - укоризненно произнес-
ла Вера Афанасьевна. – Это 
твоя собака?

- Нет, это собака лесника - 
моего дяди. Она иногда при-
бегает ко мне. До сторожки 
четыре километра лесом. Для 
Шмеля это всего пять минут. 
Очень быстрая собака!

Продолжение следует.
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АЛФЁРОВА ПОЛЯНА
Наш внештатный автор Тамара Жукова, преподаватель 
Истринского профколледжа, уже не раз публиковала 
на страницах нашего издания свои рассказы, 
материалы; её талантливые работы неизменно 
вызывают внимание и отклик читателей, ведь в центре 
сюжетной линии - всегда судьбы простых, трудовых 
и мужественных русских людей, переживших тяготы 
и военного лихолетья, и послевоенной разрухи. 
Предлагаем аудитории «ИВ» ещё один рассказ, 
вышедший из–под пера Тамары  Жуковой. 
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Лариса Купченкова, 
методист по учебно-
библиотечным фондам 
МОУ УМЦ Истринского 
района, рассказала о VI 
съезде Всероссийского 
педагогического собрания, 
на котором были истринские 
делегаты: библиотекари 
Елена Карасёва, Александра 
Баранникова и сама 
Купченкова. Затем она 
поздравила всех с 
присвоением нового статуса 
школьным библиотекарям 
– «педагог- библиотекарь», о 
чём говорил выступивший 
на съезде председатель 
правительства РФ Владимир 
Путин. 

Н
о изюминкой семинара была 
презентация книги-альбома, 
превратившаяся в творче-

ский вечер, известного композито-
ра Владимира Комарова «Мозаика 
жизни», выпущенной в издательстве 
Дом Тончу, М.,2011г. Он написал му-
зыку к более 35-и художественным 
фильмам и 15 телесериалам, создал 
множество самостоятельных сим-
фонических произведений, опер 
и песен. Кроме того, он поэт, про-
заик, хотя таковыми себя не счи-
тает. Книга мемуарная, охватывает 
весь период творчества компози-
тора, где красной нитью проходит 
тема семьи, любви, дружбы. Что от-
вечало и теме педагогического со-
брания и семинара: «Учитель, семья, 
общество».

Автор приехал со своей женой 
Маргаритой Евгеньевной, с которой 
прожил в любви, согласии и пони-
мании сорок девять лет, пятидеся-
тилетие совместной жизни супру-
ги отпразднуют в следующем году. 
Да и посвящена книга ей, любимой. 
И – с другом юности и их семьи 
Виктором Наумовым, певцом, арти-
стом Большого театра, поэтом и ху-
дожником, а еще интересным чело-
веком. Он не раз был гостем Клуба.

Впереди были сюрпризы: ког-
да ведущая презентации и творче-
ского «вечера» Лариса Купченкова 
– а это было будним днём, в две-
надцать часов – предоставила сло-
во Владимиру Комарову, он пре-
жде сказал присутствующим, что 
это первая в его жизни книга и пер-
вая презентация. Но его также ждал 
встречный сюрприз: перед началом 

был показан трёхминутный слайд-
шоу фильм  (монтаж Владимира 
Лавренко)  по книге автора и на его 
музыку – вальс «Париж» – рассказы-
вающий о семье Комаровых.

А затем мы увидели эксклюзив-
ный фильм Владимира Комарова 
«Автопортрет». Как сказал сам ав-
тор, он ещё не показывал его ауди-
тории. Но главное, это – первый 
фильм о себе самом,  где всё сдела-
но собственными руками: монтаж, 
инструменты, и сам себя снимал. 
Хотя жена предлагала помочь сде-
лать съёмку, но он принципиально 
отказался.

Фильм, действительно, необыч-
ный. У каждого у нас в душе есть 
свои закоулки. И не всегда они от-
крыты для всех. На то и «автопор-
трет» - трактуй как хочешь. А он 
- «закопан». Тут и философия, и по-
дача себя, т.е. самовыражение. Тут и 
посыл всем: осмотритесь, раство-
ритесь в природе, вслушайтесь в 
неё и в себя…Белка, прыгающая лег-
ко и свободно по веткам деревьев, 
её стихия. Кот – сам по себе, ры-
жый, сытый, соседский, забрёл в го-
сти. И человек, личность – тонкий 
инструмент, как и множество таких 
в коллекции композитора: голова 
«слона», выточенная им из груше-
вого дерева, различные цилиндры 
с ниточками, которые «звучат», за-
морские деревянные инструмен-
ты, привезённые им из загранич-
ных творческих поездок… Он их 
перебирает в руках, создавая зву-
ки. Мы видим жилистые трудовые 
руки творческого человека. Звуки 
природы тоже стихийны, но твор-

ческое начало их обрабатывает и 
превращает в музыку. Она – с вос-
точными и древними элементами. 
И ещё компакт-диски, раскачива-
ющиеся на верёвочке. Хочется на-
грузить их философским смыс-
лом (они ведь тоже звучат!), но они, 
оказывается, для отпугивания птиц 
от яблонь на даче. (Придумала его 
жена). Присутствие юмора в филь-
ме делает его добрым, вызывает 
улыбку. Сделан он с удовольствием, 
правда, пока для себя. Но он досто-
ин показа на широкой аудитории.

То, что юмор одно из глав-
ных качеств автора, мы убеди-
лись, когда он зачитывал фраг-
менты из своей книги – рассказы, 
афоризмы-советы, стихи: жене, 
отцу, матери, дочери, внучке, дру-
зьям; новеллы, миниатюры. Книга 
изящно издана, со вкусом. В ней 
много разделов и фотографий не 
только семейных, но и тех людей, 
с которыми сталкивала его судь-
ба, с их дарственными надписями. 
Евгений Матвеев, Леонид Филатов, 
Людмила Касаткина, Алексей 
Сахаров, Искра Бабич, Константин 
Воинов, Валерий Усков,  другие не 
менее известные кинорежиссёры 
и актёры, композиторы и музы-
канты: Мстислав Ростропович, Ян 
Френкель, Оскар Фельцман, Юрий 
Саульский и т.д, и т.д.  Его окружа-
ли очень интересные люди, мно-
гие из которых жили в Москве на 
Огарёва, 13, дом для композито-
ров и музыкантов, или заходили 
в гости. Издательство Тончу вы-
пустило мемуарную книгу «Дом 
ста роялей Огарёва, 13», ставшую 

книгой года. В ней есть статья и 
Владимира Комарова. А потом 
ему предложили одному из пер-
вых композиторов создать свою 
книгу воспоминаний. И Владимир 
Комаров благодарен генерально-
му директору Дома Тончу - Ирине 
Александровне Тончу, которая 
сама автор многих книг, доктор 
экономических наук, профессор, и 
дизайнеру Марине Лытаевой  за та-
кое прекрасное издание его книги 
«Мозаика жизни».     

 Конечно, такой творческий чело-
век взволновал всех сидящих в зале. 
Многие захотели выступить, ска-
зать добрые слова. Но прежде все-
го автор предоставил слово своему 
другу юности Виктору Наумову, ко-
торый с юмором прочитал одну но-
веллу. Рассказал о том, как в юности 
они мечтали побывать в Париже, по-
ходить по Елисейским полям, по-
бывать в Лувре, музее Родена…И по-
ехали. Пришли на Курский вокзал, 
сели в электричку и доехали до… 
Подольска, конечной станции. Так 
они съездили в Париж…

Музыка Владимира Комарова 
звучала в основном на экране: мы 
услышали фрагменты вальса из 
фильма «Барышня-крестьянка», 
песню в исполнении Валентины 
Толкуновой «Ах, глаза»  и упомя-
нутую музыку к «Автопортрету». 
А истринцы «вживую» тоже пока-
зали свои таланты: учитель музы-
ки и композитор Венера Григорян 
из Дедовской школы № 3 со сво-
им учеником-солистом испол-
нили романс на стихи истрин-
ского поэта Владимира Вигского 
«Соловьиной порой». Чистый, при-
ятный голос Карена Асланяна по-
нравился гостю. Местные поэ-
ты Анна Павленко, Александр 
Сазонов, Людмила Славина почи-
тали стихи, сказали добрые восхи-
щенные слова по поводу встречи с 
композитором. Благодарили за ве-
чер: писатель, журналист Виктор 
Мосалёв, руководитель академиче-
ского хора ветеранов Истринского 
ДК Людмила Зенкина, руководи-
тель оркестра народных инстру-
ментов ансамбля «Истра» Вячеслав 
Королёв, библиотекари и педа-
гоги Александра Баранникова,  
Лариса Нестерова (Дедовская шко-
ла № 4), Инна Деянышева – библи-
отекарь Центра «Вдохновение». 
Руководитель Клуба ИСТОК Сергей 
Лавренко вручил Владимиру 
Комарову и Маргарите Евгеньевне 
маленькие подарки от Клуба, кни-
гу «Истринская земля», сказав слова 
восхищения о встрече с таким ин-
тересным человеком. А композитор 
подарил взаимно Клубу уникаль-
ный свой фильм «Автопортрет». 
Он сказал, что удивлён таким тё-
плым приёмом, а главное, что пре-
зентация вылилась в такое инте-
ресное общение с истринскими 
слушателями. И эта встреча вместе 
с его книгой «Мозаика жизни», как 
он надеется, будет служить общей 
цели – нравственного обновления 
в нашей стране. Где семья, любовь 
и дружба, как три кита, должны 
держать общество.

(4 октября в Доме композиторов 
будет презентация его книги)

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото из книги автора и

Сергея ЛАВРЕНКО

БИОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Родился в 1940-м году. Родной город Брест. Окончил 
Московскую государственную консерваторию им. 
П.И.Чайковского. Владимир Комаров – автор  балета 
«Искушение», оперы «Притча о Поэте», кантаты «Хлеб моей 
Родины», симфоний и поэм, различных инструментальных 
концертов, также камерных хоровых произведений. Его му-
зыка  успешно исполнялась ведущими коллективами стра-
ны под руководством дирижёров – Виктора Дубровского, Эри 
Класса, Дмитрия Китаенко, Владимира Федосеева, Эммина 
Хачатуряна, Сергея Скрипки и других. Известные художествен-
ные фильмы, где звучит его музыка: «Мужики!», «Любить по-
русски», «Барышня-крестьянка», «Волчья кровь», «Сукины дети», 
«Дьявольская симфония (США)», многие другие. Ныне компо-
зитор занимается электроакустической музыкой. Он призёр 
международного фестиваля в г. Бурж, Франция, у него были 
концерты в Голландии, Стенфорде, творческие встречи в Нью-
Йорке. С 1973 г. он член Союза композиторов, а с 1989-го член 
Союза кинематографистов. В 1996 г. становится лауреатом пре-
мии «НИКА» за фильм «Барышня-крестьянка». В 2010 г. удостаи-
вается Золотой медали Союза московских композиторов.

ВСТРЕЧИ В ИСТОКЕ

ВСЁ БЫЛО НЕОЖИДАННО
В Клубе ИСТОК прошёл семинар школьных библиотекарей и презентация книги-альбома 

композитора Владимира Комарова «Мозаика жизни» 

ВЫПУСКНИКИ

На волне «Вдохновения»

Выпускники хорового и 
художественного отделений 
ДШИ «Вдохновение» получили 
свидетельства о начальном 
профобразовании. Среди 
выпускников – лауреаты 
районных, областных и 
международных конкурсов и 
выставок, талантливые музыканты 
и скрипачи. 

За отличную учебу и активное уча-
стие в культурных мероприятиях мно-
гие получили похвальные грамоты.  
Преподавателям Марине Ивановой, 
Ольге Смирновой, Дарье Климушкиной, 
Ирине Храмовой, Инне Войтик, Светлане 
Неженцевой, Антонине Ординарцевой и 
библиотекарю Инне Деянышевой вру-
чили благодарственные письма за от-
личную подготовку юных воспитан-
ников школы искусств. Завуч ДШИ 
Инесса Канашева пожелала выпускни-
кам Школы искусств дальнейших твор-
ческих успехов:

– Дети, которые занимаются в нашей 
школе искусств, умеют видеть мир до-
брым, ярким и красивым. А наши педа-
гоги учат их передавать эту красоту всем 
и каждому. Школа воспитывает образо-
ванных, культурных членов нашего бу-
дущего общества. Большое спасибо ро-
дителям, которые многие годы помогали 
своим детям в их творчестве, основан-
ном прежде всего на труде. Школа, со-
храняя классические образовательные 
традиции, не стоит на месте и старает-
ся всегда шагать в ногу со временем. В до-
брый путь, выпускники!

Ирина Подкопаева, худрук хора 
«Камертон», поздравила выпускников с 
окончанием обучения, а своим хорови-
кам дала доброе напутствие:

– Если кто-то и не вернется в наш хор 
после его окончания, я уверена – му-
зыка все равно навсегда будет с вами, 
где бы вы ни учились и ни работали в 
дальнейшем.

Затем на открытой площадке ДШИ 
«Вдохновение» для зрителей состоялся 
замечательный концерт, подготовлен-
ный учащимися школы. 

Каждое отделение вынесло в отчет-
ный концерт свои лучшие номера и ком-
позиции. Лауреат международных кон-
курсов концертный хор «Камертон» под 
руководством Ирины Подкопаевой, хор 
инструментального отделения под ру-
ководством Лауреата международного 
конкурса Инны Войтик, хореографиче-
ский коллектив «Грация» под руковод-
ством Дарьи Климушкиной, скрипачка 
Анастасия Буланова, юные музыканты на 
синтезаторе Наргиз Джафарова и Павел 
Глухов, гитаристка Варвара Ярушина ис-
полнили свои номера ярко и вдохновен-
но. В минувшем учебном году они стали 
лауреатами различных конкурсов. 

Подарком для гостей и учащих-
ся школы искусств стало выступление 
танцоров студии бального танца ДШИ 
«Вдохновение» под руководством тан-
цоров международного класса Дмитрия 
и Олеси Голубкиных. Завершился 
концерт ритмической композицией 
«Белый, синий, красный», символизи-
рующей наш российский флаг. В этом 
концертном номере приняли участие 
ребята из подготовительной группы, 
первого и второго классов коллектива 
ритмики под руководством Вероники 
Печерских.

Праздник продолжился веселым «ка-
пустником» в концертном зале школы, 
где по-домашнему и по-доброму  дети, 
родители и преподаватели еще долго об-
щались. А в фойе школы среди выставоч-
ных работ художественного отделения 
выпускники делали снимки на память. 
Будет о чем вспомнить!

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ
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О
ткрытие фе-
стиваля после 
Божественной ли-

тургии традиционно со-
вершили настоятель 
Казанского храма священ-
ник Александр Чепрасов 
и директор Московского 
колокольного центра 
Виктор Шариков, реген-
ты Лаврского хора и ие-
ромонах Нестор Волков. 
Выступления церков-
ных хоров и учащихся 
воскресных школ чере-
довались колокольными 
перезвонами.

Колокольный звон с 
полным правом относит-
ся к самым благотворным 
из всех известных звуков. 
Несколько веков назад 
колокольни фактически 
заменяли современные 
СМИ. По звону церковно-
го колокола люди узнава-
ли, где и какой праздник, 
по венчальному трезво-
ну – откуда жених и не-
веста, по погребально-
му – из какой деревни 

усопший. Каждый коло-
кол имеет свой характер, 
и чем он больше, тем ярче 
проявляются его особен-
ности. Недаром некото-
рые колокола получают 
собственные имена.

Церковное православ-
ное пение и современные 
песни звучали в этот день 
с главной сцены празд-
ника. Хор Казанского 
храма и учащихся вос-
кресной школы, хор хра-
ма Благовещения села 
Павловская Слобода, ис-
тринский детский кон-
цертный хор «Камертон» 
четвертый год подряд уча-
ствуют в этом фестивале, 
покоряя зрителей своим 
творчеством. Порадовали 
своими выступлениями 
и лауреат православных 
фестивалей, дипломант 
Всероссийского конкур-
са звонарей гусляр Егор 
Стрельников, автор-
исполнитель Николай 
Гладышев, московский 
ансамбль «Благая весть», 

хор детской музыкальной 
школы имени Гнесиных 
«Московские колоколь-
чики», хор Знаменского 
храма из Москвы. Вел 
фестиваль Александр 
Толпекин. 

Снова и снова гости 
праздника устремляли 
взоры в небо и слушали 
уникальный колоколь-
ный перезвон, исходя-
щий от десяти колоколов 
Казанской церкви – пре-
подаватели Московского 
колокольного Центра, 
а затем и звонари 
Казанского храма демон-
стрировали виртуозное 
мастерство. 

Любовь к колокольно-
му звону живет в каж-
дом из нас, она уходит 
корнями в глубокую ста-
рину. Древние предания 
утверждают, что цер-
ковные колокола имеют 
душу, что они живут и 
мыслят... И все гости фе-
стиваля прочувствовали 
это необыкновенное со-
стояние. Тем более, каж-
дый желающий мог лично 
попробовать себя в роли 
звонаря – две неболь-
шие переносные звонни-
цы так и притягивали и 
взрослых и детвору. 

Атмосферу праздни-
ка усиливали катание 

на белогривых лошад-
ках, горячая солдатская 
каша из полевой кухни 
военной части №63002, 
сладкая вата и вкус-
ный пенящийся квас из 
Саввино–Сторожевского 
монастыря. А преподава-
тель ДШИ «Вдохновение» 
Ирина Глазкова вместе со 
своими воспитанника-
ми вела мастер-класс по 
росписи деревянных из-
делий – грибков, свисту-
лек, пасхальных яиц и ко-
локольчиков. И взрослые, 
и малыши, наслушавшись 
праздничного пения и 
назвонившись в колоко-
ла, усаживались за дере-
вянные столы и при по-
мощи красок и кисточек 
старательно создавали 
свои маленькие распис-
ные шедевры. 

На память о фестивале 
в палатках можно было 
купить изделия народ-
ных промыслов – шали, 
льняные наряды, пра-
вославную литературу, 
компакт-диски с запися-
ми колокольного звона, 
и, конечно же, звонкие 
сувениры-колокольчики 
на любой вкус.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора 

и из архива храма

ФЕСТИВАЛЬ

У КАЖДОГО КОЛОКОЛА - 
СВОЙ ХАРАКТЕР

Двенадцатого июня оркестр 
народных инструментов 
под руководством Вячеслава 
Королева принял участие 
в IV Открытом фестивале-
конкурсе народного искусства 
«Хранители наследия России», 
проходившем в соседнем 
Красногорске.

- Мы выступали около соро-
ка минут, - рассказывает художе-
ственный руководитель и дирижёр 
оркестра Вячеслав Королёв. -  Для 
конкурсной программы были тща-
тельным образом отобраны  и под-
готовлены музыкальные произ-
ведения из репертуара оркестра: 
диптих Е. Дербенко «Край березо-
вый» и «На завалинке», В.Гридин 
«Озорные наигрыши», а также му-
зыкальное произведение «Полет 
фантазии», автором которого яв-
ляется музыкант оркестра Сергей 
Чернов, - продолжает Вячеслав. -  
В программу для выступления на 
интерактивной площадке были 
включены разнохарактерные му-
зыкальные произведения и отры-
вок из музыкально-поэтической 
композиции «Этот день Победы...», 
в которой приняли участие ис-
тринский поэт Александр Сазонов 
и лауреат Всероссийских и меж-
дународных конкурсов Андрей 
Коношенко.

Программа фестиваля-
конкурса была открыта празднич-
ным торжественным шествием 
всех участников - профессиональ-
ных и самодеятельных певческих, 
инструментальных, вокально-
инструментальных творческих 
коллективов и солистов, работаю-
щих в жанре народной музыки из 
различных городов Подмосковья, 
Украины, Белоруссии, Чувашии, 
Республики Марий Эл. Всего око-
ло 80 коллективов. Затем нача-

лись прослушивания программ 
участников на концертных сце-
нах компетентным жюри, в состав 
которого вошли председатель 
фестиваля-конкурса  заслужен-
ный деятель искусств России, 
профессор Российской Академии 
Музыки им. Гнесиных, лауреат 
премии Д.Д.Шостаковича, компо-
зитор - В.В. Беляев, сопредседа-
тели жюри - народная артистка 
России, профессор кафедры хоро-
вого и сольного народного пения 
Российской Академии Музыки 
им. Гнесиных -  А.П.Литвиненко, 
заслуженная артистка России, 
профессор Московского 
Государственного института му-
зыки им. Шнитке, профессор 
Российской Академии Музыки им. 
Гнесиных -  Л.Я. Жук.

После окончания прослушива-
ний и обсуждения членами жюри 
результатов выступлений, состо-
ялось награждение победителей 
дипломами. Выступление наше-
го оркестра было высоко оцене-
но жюри - нам присудили выс-
шую награду - Гран-При.  Всего по 
пяти номинациям было присужде-
но четыре Гран-При. В заключение 
состоялся большой концерт, в ко-
тором приняли участие  народная 
артистка России Анна Литвиненко 
и ансамбль народного танца им. 
Моисеева.

Мы счастливы, что получи-
ли высокую награду, что Истра 
победила! Выражаем огромную 
благодарность директору МУК 
«Культурно-досугового центра» 
Виктору Климушкину и начальни-
ку управления по культуре и спор-
ту администрации Истринского 
муниципального района Марины 
Жерлыгиной за помощь в органи-
зации этой поездки. 

Ольга ПИОТРОВИЧ,
фото из архива оркестра

КОНКУРС

Истра победила!

Четвертый год подряд в селе Глебово проходит 
фестиваль колокольного звона «Казанский звон». 
Вот и в этом году на территории Глебовского храма 
Казанской иконы Божией Матери все желающие 
приобщились к древнему искусству звонарей – 
гулкое поднебесное пение колоколов разносилось в 
пасмурном июньском небе на многие веси вокруг. 
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Каждую субботу на рынках состоится 
ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК, НЕСУШЕК, 
УТЯТ, ГУСЯТ, БРОЙЛЕРНЫХ ЦЫПЛЯТ из 
фермерского хозяйства Ярославля:  в 
Истре – 15.00; в Снегирях (у почты) -  15.40; в 
Дедовске - 16.00, в  Павловской Слободе – 17.00; (у почты) 
и в с. Петрово Дальнее – 17.30. Тел. 8-903-638-02-06 
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СКАНВОРД

Составитель 
Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  

верстка 
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По  горизон-
тали:  Время, 

Симонова, трап, 

Кони, Амур, 

Сябитова, его-

за, ком, клич, 

лог, парта, врата, 

Елена, романс, ру-

лет, абак, роток, 

Лондон, Башаров. 

По вертика-
ли: Сап, убор, те-

атрал, рококо, 

Вавилон, марина, 

Кастро, он, карат, 

об, мимика, нитка, 

Канада, мал, сбор, 

Виа, Пореченков, 

Оле, озон, ага.
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ВНИМАНИЕ!!! ОТКРЫЛСЯ НОВЫЙ 
МАГАЗИН ТОВАРОВ ДЛЯ ДЕТЕЙ!!!

ТОЛЬКО У НАС БОЛЬШОЙ ВЫБОР ДЕТСКОГО ПИТА-
НИЯ, ИГРУШЕК, ТОВАРОВ ДЛЯ НОВОРОЖДЕННЫХ!

А ТАКЖЕ ОДЕЖДА МАРКИ «PLAYTODAY», 
ОБУВЬ И МНОГОЕ ДРУГОЕ!

ВНИМАНИЕ: В ПРОДАЖУ ПОСТУПИЛА НАДУВНАЯ 
ПРОДУКЦИЯ ФИРМЫ «INTEX» 

(КРУГИ, НАРУКАВНИКИ, ЖИЛЕТЫ)!
НАШ АДРЕС: П. ПАВЛОВСКАЯ СЛОБОДА, 

УЛ. ЛЕНИНА, Д. 1-Б

БУДЕМ ВСЕГДА РАДЫ ВИДЕТЬ ВАС!!!

Лодка 
эскимосов
Спутник 
Юпитера

ЖивописецЖивописец

1 2

3

4 5

ООО «ЗЕВС-ТЕХНОЛОГИИ-Р» 
требуются на работу

Тел.: (495) 925-00-77, (49631) 4-64-85
E-mail: info@zevs-r.ru

• ВОДИТЕЛЬ  кат. В, С, Е
• ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК 5-6 разряда

• ПРОРАБ

РЕКЛАМА

Офис в г. Истра МО
Зарплата по итогам собеседования

2011 год объявлен ООН 
Международным годом леса. В 
дедовской детской библиотеке 
прошли  дни леса «Лес полон чудес» 
под девизом «Войди в лес другом». 
Самые активные участники - дети, 
отдыхающие в школьных летних 
лагерях.

В гости к ребятам пришли лесная Фея 
и Мухомор. Читатели говорили об огром-
ном значении леса для человека. Лес - бо-
гатство, данное нам природой. Как же бе-
режно надо относиться к растениям и 
животным и в лесу, и в городе! Чтобы по-
мочь лесу, а не навредить, надо много 

знать о нём, о его обитателях. Читатели 
показали свои знания, отвечая на вопро-
сы о жизни леса Мухомору и Ёлочке. 

О многих удивительных лесных чу-
десах ребята узнали из рассказов би-
блиотекарей, из книг с выставки, ин-
формационных материалов. Художник 
из актива библиотеки Н.А.Горбенко 
нарисовала весёлые  плакаты о наших 
добрых друзьях-деревьях: берёзе, липе, 
дубе, ели, осине.

В библиотеке зазвучали голоса птиц. 
Ребята сразу узнавали трели соловья, 
дробь дятла, звонкую песенку синички, 
«предсказания» кукушки.

Особое оживление вызывал конкурс 
«Лесной этикет». Ребята активно обсуж-
дали заданные ситуации: требовалось 
обозначить собственную позицию: «Как 
бы вы поступили, если увидели, что кто-
то ломает ветки деревьев? Слушает гром-
кую музыку в лесу? По какому номеру надо 
звонить в случае пожара?» и так далее. Как 
правило, решения находились верные. 

Лето - весёлая пора. У наших читате-
лей появляется много свободного време-
ни. Они проводят его с книгой – интерес-
но и полезно.

Н. МАРТЫНОВА, 
директор  МУК «Дедовская 

городская ЦБС» 

ОТДЫХ С ПОЛЬЗОЙ

Помоги лесу сам!

Ребята школьного лагеря 
Дедовской четвёртой 
школы вместе со своими 
учителями, вожатыми 
и начальником лагеря 
Надеждой Сергеевой 
посетили русскую 
Швейцарию. 

Именно так прозвали живо-
писные места подмосковно-
го Звенигорода, само название 
которого словно вобрало в 
себя колокольные звоны древ-
ней Руси. 

Экскурсия проходи-
ла на территории Саввино-
Сторожевского монастыря. 
Монастырь является действу-
ющим, поэтому здесь строгие 
порядки. На проходной дево-
чек и учительниц нарядили в 
яркие цветастые юбки до са-
мой земли. И повели по ска-
зочным местам. Боярины па-

латы, Царицыны палаты, музей 
Церетели. Самостоятельно на-
гулявшись по окрестностям, 
ребятишки набрали святой 
воды из источника, купили су-
вениры и монастырского хле-
ба. В автобусе довольные маль-
чишки и девчонки пели песни, 
болтали и делились впечатле-
ниями. Никто и не заметил, 

как впереди показался родной 
Дедовск. 

А дети с нетерпением жда-
ли следующей поездки на  
Мосфильм, которая состоялась 
неделю спустя. Мальчишкам, 
конечно, больше всего понра-
вились машины - участники 
знаменитых фильмов. Все с 
большим интересом прошлись 

по коридорам Мосфильма, 
экспонаты здесь выставлены 
вдоль стен. Невозможно было 
оторвать ребят от витрины 
с париками и гипсовыми за-
готовками под маски. В этот 
день мы узнали много нового 
о киностудии, фильмах и лю-
дях, которые здесь работают. 
Ничего не остается делать, как 
пообещать детворе приехать 
сюда со школьным лагерем на 
следующий год. Усталые и до-
вольные, мы вышли за ворота 
нашей Фабрики грез. 

В Дедовской  школе №1 
тоже состоялись две выезд-
ные экскурсии. Ребят вози-
ли в Исторический музей и 
Биологический музей имени 
Тимирязева, так что каникулы, 
как говорят сами школьники, 
«проводим с пользой»!   

Ирина ПРОНЬКИНА,
фото автора

ВСТРЕЧИ

КАНИКУЛЫ ПРОВОДИМ С ПОЛЬЗОЙ


